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APÓS MAIS DE 3 ANOS, JUSTIÇA 
MANDA EMPOSSAR CONSELHEIRA 

TUTELAR MAIS VOTADA DE TORRES

Homem é assassinado 
com tiro na cabeça no 

centro de Torres

Descubra um 
novo caminho 
todo fim 
de semana.

*Consulte condições.

Alugue um
carro em até
10x sem juros*.

Alugue 
essa ideia.

alugue
pelo app

Em Torres:
Avenida Castelo 
Branco, 414, Igra 
51 3626-3004
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Eis o significado de quadril: “A arti-
culação do quadril é a articulação en-
tre o fêmur e o acetábulo da pelve, e 
sua principal função é suportar o peso, 
equilibrar o corpo em posturas estáti-
cas (de pé) e dinâmicas (caminhando 
ou correndo), proteger o sistema re-
produtor e a parte inferior do sistema 
digestivo."

Interessante: Um quadril, qualquer 
quadril, por definição suporta um 
peso. Noto, aliás, que lhe falta ao Go-
verno Bolsonaro, com já quatro meses 
de exercício, este quadril que “lhe su-
porte o peso”, seja em posturas majes-
táticas do trono, seja em posturas ele-
trônicas nas redes sociais. No Governo, 
ora briga com a PETROBRÁS, por causa 
do preço do diesel,  ora com o IBGE, 
por causa da Pesquisa de Emprego, ora 
com o Secretário da Receita, que quer 
cobrar impostos das Igrejas. No ventrí-
culo das Redes, fala em falsete o filho 

caçula e daí manda brasa pra todo lado, 
aliás, lado amigo. Haja “Mourão” para 
segurar a parada...Mourão de peso...

Vejamos quadrilha, que, apesar da 
mesma raiz, nada tem a vez com qua-
dril, e tem até múltiplos significados, 
ainda segundo o Dr. Google:

Quadrilha – não confundir com qua-
drinhas de gosto popular -  pode refe-
rir-se a:

· Quadrilha (crime) - bando de la-
drões, criminosos ou bandidos de uma 
forma geral

· Quadrilha (dança) - uma dança de 
origem inglesa e presente nas  festas 
juninas

· Quadrilha (tauromaquia) um grupo 
de cavalaria

· Quadrilheiros - polícia chefiada por 
um quadrilheiro

Será mesmo que os dois vocábulos 

nada têm a ver mesmo, um 
com outro? Coincidências. E 
ainda poderíamos acrescen-
tar ao vocábulo quadrilha, o 
título de um simpático po-
ema do Poeta Mario Drum-
mond:

Quadrilha

“João amava Teresa que 
amava Raimundo

que amava Maria que ama-
va Joaquim que amava Lili

que não amava ninguém.
João foi para os Estados 

Unidos, Teresa para o con-
vento,

Raimundo morreu de desastre, Ma-
ria ficou para tia,

Joaquim suicidou-se e Lili casou com 
J. Pinto Fernandes

que não tinha entrado na história”

 Ora, ora. Aqui, então, a evocação à 
conjuntura nacional é ainda mais acen-
tuada e ficaria  mais ou menos assim:

'Bebbiano amava o Capitão que 
amava os três patetas

que amavam Olavo de  Carvalho, que 
amava dois Ministros

 que odiavam o Gilmar Mendes que 
namorava com Mourão

que nunca amou nenhum deles por-
que aguarda os acontecimentos.

Bebbiano foi pra casa
Olavo ficou nos States
Rodrigo, que nem estava na estória,  

teve que segurar a Previdência
Daí a Damares entrou pela porta dos 

fundos  e tentou pôr ordem na casa
“Menino que é menino veste azul!”
Ninguém gostou. Todo mundo recla-

mou.
Mas em uníssono oraram: “A Terra 

é Plana. Bala neles! Deus acima de to-
dos..'

OPINIÃO

QUADRIL, QUADRILHAS, QUADRINHAS

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm 
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PRESENTES ENTREGUES EM MÃOS À CIDADE DE TORRES
Deputado Alceu Moreira veio à cidade para, além  entregar recursos,  conferir o que seria feito com eles

Por Fausto Júnior

O Deputado Federal Alceu Morei-
ra esteve em Torres na última terça-
-feira, dia 30 de abril, para manter 
a atitude de seu gabinete: conferir 
pessoalmente as regiões onde o tra-
balho de apoio financeiro e de arti-
culação executados por seu gabinete 
é executado. Desta vez Alceu e sua 
equipe vieram à cidade para conferir 
o que seria feito com várias verbas 

oriundas de sua representação em 
Brasília enviadas para Torres. 

O destaque quantitativo desta 
vez ficou para uma verba do Minis-
tério da Saúde, encaminhada para 
o Hospital Nossa Senhora dos Na-
vegantes (em Torres). São R$ 400 
mil que foram formalizados especi-
ficamente para a compra de exames 
para pacientes de Torres e região, 
exames de especialidades que não 
estavam sendo alcançadas pelas 

verbas ordinárias do SUS enviadas 
ao hospital.  Para este projeto mais 
pontual, Alceu Moreira pediu levan-
tamento de todas as especificidades 
junto a Secretaria de Saúde de Tor-
res para, então, encaminhar o do-
cumento de liberação de verbas, de 
forma que os recursos fossem gas-
tos somente nestes itens, sem ris-
co de serem desviadas para outras 
demandas do caixa do hospital por 
pressão de caixa. 

Mesmo sendo presidente do MDB do RS, o deputado foi recebido 
pelo prefeito Carlos Souza (D) e a Secretária de Saúde Suzana (E) 

além de vereadores de vários partidosRepasse para a APAE
O deputado também con-

firmou mais um apoio de seu 
gabinete para a APAE de Torres 

(Associação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais). Desta vez foram 
de R$ 120 mil de recurso para o  

custeio  da entidade, o que signi-
fica que pode inclusive  ser usado 
para pagar a folha de pagamento 

da APAE Torres por algum perí-
odo, sem a necessidade do uso 
da verba para investimentos ou 

aquisição de equipamento como 
em outras emendas mais fecha-
das. 

Beneficiamento de Arroz e asfalto da Salinas
O gabinete do deputado tam-

bém encaminhou verbas ao sistema 
de Produção Rural de Torres, para a 
compra de caminhão de apoio aos 
produtores, bem como verbas que 
fazem parte de um projeto maior: de 
propiciar uma espécie de sistema ver-

ticalizado para produtores de Arroz, 
onde eles terão chance de beneficiar 
o produto através de processo de se-
cagem e branqueamento. Isto agrega 
valor ao produto e aumenta a receita 
dos agricultores da região, que vende-
rão com o tempo o produto acabado 

ao invés de vender o arroz bruto da 
colheita. “Quero trabalhar para be-
neficiar um programa completo para 
os agricultores” afirmou o deputado 
para A FOLHA.

O deputado também falou aqui 
em Torres, diretamente ao prefeito 

Carlos Souza, sobre a conversa que 
teve no Ministério do Turismo - para 
que a pasta libere os recursos (já em-
penhados) para a conclusão do asfal-
tamento da segunda parte da Estrada 
da Salinas, parte de um projeto de li-
gação turística entre a Guarita e os Câ-

nions (incluso no projeto Geoparque 
Cânions do Sul). Alceu acha que o di-
nheiro irá voltar a ser depositado em 
breve, o que fará com que a empresa 
Conpasul (contratada para a obra) vol-
te a colocar as máquinas na obra de 
asfaltamento. 

Liderança no RS e em Brasília
O deputado Alceu Moreira é atual-

mente presidente do MDB do RS, além 
de ser uma refêrencia gaúcha e do Lito-

ral Norte do estado (de onde é oriundo) 
de um político ativo local e institucio-
nalmente. Em Brasília é presidente da 

Frente Parlamentar da Agropecuária, no 
Congresso Nacional, e tem trabalhado 
de forma intensa no encaminhamento 

prático de políticas públicas e decisões 
que fomentem o desenvolvimento no 
ambiente rural, principalmente dos pe-

quenos agricultores, além de trabalhar 
de forma institucional em todas as áreas 
da administração pública.

APAE de Torres recebe 
emendas parlamentares 

de deputados federais

Nesta quarta-feira, 1º de maio, a dire-
toria da Associação de Pais e Amigos dos  
Excepcionais de Torres recebeu emenda 
parlamentar no valor de R$ 150mil para 
custeio da instituição. A aprovação da 
emenda foi anunciada pelo deputado 
federal Nereu Crispim em visita ao 31º 
Festival Internacional de Balonismo para 
participar da cerimônia de abertura.

O presidente da Associação, Luis 
Cláudio Daitx, agradeceu pela iniciativa  
do parlamentar. Por sua vez, o prefeito 

Carlos Souza reforçou o agradecimento 
pela emenda destinada a Torres, desta-
cando a parceria com os vereadores e os 
deputados gaúchos. Na oportunidade, 
o ato foi acompanhado pelo deputado 
Ernani Polo que também participou da 
abertura do evento.

Além desta emenda recebida pelo 
deputado Nereu Crispim, outros R$ 120 
mil de recurso para o  custeio  da entida-
de foram recentemente repassados pelo 
Deputado Alceu Moreira.

Prefeito e representantes de Torres com deputado Crispim: um 
dos que encaminhou verba para a APAE Torres

Adriani Amoretti é a nova Secretaria de 
Trabalho, Indústria e Comércio de Torres

Tomou posse no final da tarde 
desta quinta-feira, 25, como secre-
tária de Trabalho, Indústria e Co-
mércio, a advogada Adriani Webber 
dos Santos Amoretti. Secretários 
municipais e servidores prestigia-
ram o ato de nomeação realizado 
pelo prefeito Carlos Souza, acom-
panhado pelo vice-prefeito (e es-
poso) Fábio Amoretti. O prefeito 
deu as boas-vindas à nova secretá-
ria e desejou sucesso na condução 
da pasta, reforçando que a escolha 
de Adriani para compor o grupo de 
secretários vem para somar muito 
ao Governo. No começo da gestão 
de Carlos Souza (em 2017), Adria-
ni chegou a ocupar a Secretaria de 
Saúde do município.

“Agradeço à confiança que me foi 
concedida para assumir o cargo. Es-
pero desempenhar a função da me-
lhor forma possível para entregar 
resultados para a sociedade e para 
os empresários, promovendo novas 
oportunidades para pessoas”, afir-
ma a nova secretária. Sobre os pla-
nos quanto ao trabalho à frente da 
Secretaria, Adriani afirma que está 
se dedicando a conhecer os proje-
tos existentes para dar andamento 

aos programas que tiveram sucesso 
como Cidade da Oportunidade, Selo 
“Feito em Torres”, Qualifica Torres, 
Casa da Ter-
ra, entre ou-
tras iniciati-
vas. Adriani 
quer tam-
bém investir 
em projetos 
de qualifica-
ção profis-
sional para 
adolescentes 
e cursos de 

qualificação de mão-de-obra em ge-
ral, voltados à rede de gastronomia, 
hotelaria e serviços turísticos.

Advogada foi empossada pelo prefeito Carlos (foto) na tarde de 25 de abril
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Vereador de Torres quer que moradores menos abastados 
recebam subsídios em impostos da prefeitura

Vereador Gimi (foto) reclama da cobrança de IPTU de moradores que não conseguem seus direitos por não terem escrituras dos imóveis

Política de subsídio específica

Gimi sugere que a prefeitura colo-
que em suas campanhas de regulariza-
ção dos inadimplentes de Torres uma 
espécie de “porta aberta” para este 
segmento da população mais pobre, 
que paga imposto (ou fica inadimplen-
te), mas que não tem como melhorar 

suas residências de forma natural, o 
que transforma o problema em um 
círculo vicioso quase que sem possibi-
lidade de regularização. “Sugiro que a 
prefeitura isente de IPTU estes mora-
dores em situação difícil ou que ofereça 
a eles o pagamento ou a prestação de 

serviços gratuitos em seus imóveis para 
que eles possam o regularizar", disse o 
emedebista. 

O vereador acha que tem pessoas 
com dinheiro que atrasam os impos-
tos, justamente por saberem que terá 
a seguir uma promoção da prefeitura, 

com o desconto das multas e dos juros. 
E que por outro lado, os mais pobres 
acabam deixando de fazer outras coisas 
para, ao contrário, pagarem os impos-
tos em imóveis que sequer são consi-
derados “de direito” pela própria mu-
nicipalidade. Para Gimi, isso seria uma 

injustiça justamente para quem precisa. 
“Vamos fazer um projeto de Lei ou 

uma emenda sobre isto: IPTU e a rela-
ção do imposto com famílias que tem 
imóveis sem registro e que possuem di-
ficuldades financeiras”, encerrou Gimi 
seu pronunciamento.  

Por Fausto Júnior

Durante seu pronunciamento na 
sessão da Câmara, realizada na segun-
da-feira, dia 29 de abril, o vereador Gi-
braltar Vidal, o Gimi (MDB), reclamou 
de certa acomodação da municipalida-
de perante as políticas públicas para ar-
recadação de impostos. É que está para 
ser votada mais uma edição da campa-
nha de concessão de descontos para 
pagamento da dívida tributária dos ina-
dimplentes aos cofres públicos locais, 
a qual tradicionalmente (em vários go-

vernos) dá descontos e abre prazos para 
pagamento de dívidas, além de retirar 
multas. Mas a campanha mais uma vez 
não aborda o que, para o vereador, se 
trata do problema dos moradores com 
menor poder aquisitivo do município, 
que por sua vez adquirem seus imóveis 
em condições difíceis e que, como parte 
destas dificuldades, adquirem proprie-
dades que não estão totalmente regu-
larizadas perante o sistema de registros 
de imóveis local. 

“Não concordo em a prefeitura co-
brar IPTU e taxas de moradores que 

não tem seus imóveis escriturados de 
forma igual aos dos que tem, e que por 
outro lado não ajude aos mesmos que 
tenham seus direitos alcançados justa-
mente por esta falta de formalização de 
suas casas”, afirmou o vereador Gimi. 
“Se uma pessoa quer fazer uma refor-
ma, a própria prefeitura exige escritura, 
projeto de viabilidade ambiental, têm 
que pagar uma RT(Reserva técnica) para 
a obra e etc., por isso que estes acabam 
fazendo as reformas na calada da noite 
e se mantêm fora do sistema formal”, 
reclamou o vereador. 

Psicólogo

Paula BorowskyCOMUNICADO

Por determinação do Ministério Público Esta-
dual, através do ofício 00914.000.764/2019-
002 – 2ª PJT, a Associação Lar dos Velhinhos 
de Torres – SLAVE, comunica a todos os seus sócios que a elei-
ção prevista para a data de 06 de Maio de 2019 foi suspensa, 
com previsão para ser realizada no dia 03 de Junho de 2019.
Conforme previsão estatutária, será publicado edital contendo as 
orientações para o pleito.

Torres/RS 02 de Maio de 2019
 
Juares dos Santos Martins

Câmara de Torres quer implantar ouvidoria no legislativo municipal
Projeto de Resolução tramita na casa e deve ser votado em breve. 

Ouvidoria será uma espécie porta aberta a denúncias de cidadãos além de aberta a ideias da comunidade

Está tramitando no legislati-
vo torrense, já a duas sessões 
em pauta, o Projeto de Resolu-
ção 3/2019, que dispõe sobre a 
estrutura e o funcionamento da 
Ouvidoria Parlamentar da Câma-
ra Municipal de Torres. O Projeto, 
na forma regimental, observado o 
devido processo legislativo, con-

sidera que a criação da Ouvidoria 
leva em conta a necessidade de 
atender o princípio da PUBLICI-
DADE; da necessidade do poder 
público de agir com TRANSPA-
RÊNCIA e com disponibilidade 
institucional para dialogar com a 
comunidade; a certa obrigação 
constitucional das casas legisla-

tivas aprimorarem suas ações e 
seus serviços e de qualificar seu 
RELACIONAMENTO com os ci-
dadãos e com a comunidade e a 
teórica e política responsabilida-
de de a Câmara de Vereadores 
REPRESENTAR A SOCIEDADE no 
processo público e democrático 
de deliberação política.

Funcionamento ordinário e sistêmico
No Projeto de resolução proposto 

pela Mesa Diretora, a Ouvidoria será 
dirigida por um dos vereadores da 
Mesa Diretora, mas terá um servidor 
público dentro da Câmara de Torres 
que terá a incumbência de trabalhar, 
afinal, a relação formal entre a socie-
dade e a casa legislativa torrense fora 
das sessões formais da casa legislativa, 
dia a dia, semana a semana e ano a 
ano.  

A Câmara Municipal garantirá o 
acesso do cidadão à Ouvidoria por 
meio dos canais de comunicação in-
ternos da Câmara: o Site (página ele-
trônica da Câmara Municipal na rede 
mundial de computadores, contendo 

formulário específico para o registro 
de manifestações); o I – telefone e o 
serviço de atendimento pessoal.

"Será permitido que a Ouvidoria 
receba denúncias que comportem o 
sigilo do denunciante, devendo ser 
mantida sob guarda e segredo do ou-
vidor as informações recebidas, em 
local para o atendimento presencial, 
disponibilizado pela Câmara", destaca 
o texto. "Quando do recebimento da 
demanda, será gerado um número de 
protocolo a ser enviado para o deman-
dante para acompanhamento.Quando 
as informações fornecida forem insufi-
cientes, é assegurado ao demandante 
a complementação, mediante requeri-

mento", continua o texto. 
 A quantidade de manifestações re-

cebidas será controlada pelo Ouvidor, 
detalhando-as por elogios, denúncias, 
solicitações, reclamações e sugestões, 
sendo elaborado relatório de gestão 
anualmente pelo ouvidor e entregue 
até o último dia do ano junto à presi-
dência da casa. A Ouvidoria receberá e 
registrará as manifestações anônimas 
que pela descrição dos fatos forneçam 
indícios suficientes à verificação de sua 
verossimilhança.

Caso não haja indícios suficientes à 
verossimilhança da denúncia anônima, 
o Ouvidor deverá arquivá-la, funda-
mentando sua decisão. O denunciante 
anônimo não receberá número de pro-
tocolo e nem resposta da Ouvidoria.

O Projeto de Resolução de autoria 
da atual Mesa Diretora da Câmara está 
nas comissões temáticas da Casa e de-
verá entrar em discussão e votação em 
uma das próximas sessões ordinária 
do legislativo torrense, caso não haja 
alguma interpelação em contrário. O 
texto completo pode ser acessado no 
site da Câmara Municipal, no endereço 
eletrônico www.camaratorres.rs.gov.
br no item Proposições e depois no 
item Projetos de Resolução e depois 
no número do processo: 03/2019. 
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#balaopinho19
 
no feed do seu insta E marque a pinho

Poste uma foto do balão da Pinho 

concorra a um 

voo de balão! 

Construtora, com a

www.pinhoconstrutora.com.br

Regulamento: A promoção #balaopinho19, é válida de 25/04/19 a 06/05/19. É necessário que o participante poste uma foto do balão
da Pinho Construtora no FEED DO INSTAGRAM com a descrição #balaopinho19 e marque a Pinho Construtora. O perfil deve ser
público para que possamos encontrar o participante. No dia 07/5/2019 iremos realizar o sorteio através das nossas redes sociais, o ganhador
terá direito a um voo de balão com acompanhante.  O voo será agendado pela Pinho Construtora  junto ao ganhador.  Os participantes 
devem estar cientes que a Pinho Construtora não se responsabiliza por nenhum custo ou ônus dos participantes ou contemplados desta 
promoção. Sendo de sua inteira responsabilidade o gozo do prêmio. Importante também ressaltar que o voo de balão só é realizado em 
condições climática favoráveis. Além disso, o prêmio não pode ser revertidos em dinheiro. Ao aderir a campanha os participantes 
automaticamente aceitam estas condições e permitem sem custo a divulgação de suas fotos e vídeos nas redes sociais da Pinho 

  
 

Construtora. Mais informações contatar a empresa.  

 Sorteio 07/05/19 

BALONISMO

31° Festival Internacional de Balonismo
COLORIDO DO CÉU DE TORRES EM EVIDÊNCIA

A cerimônia de abertura acon-
teceu às 15h na Tenda Cultural. 
O prefeito Carlos Souza destacou 
a importância do Festival de Ba-
lonismo para a cidade, o qual re-
presenta um investimento para a 
economia local e é resultado do 
esforço da gestão (juntamente 
com a equipe técnica que conduz 
o campeonato entre os balonis-
tas). Em sua fala, o prefeito fez 
muitos agradecimentos, para to-
dos que de uma maneira ou outra 

contribuíram para a realização do 
evento. 

Carlos ainda  anunciou que em 
2020 o Festival deverá ser sus-
tentável, citando melhorias para 
o Parque - Arena dos Shows co-
berta, a criação de um o pórtico, 
cercamento do Parque, fortaleci-
mento na iluminação, entre ou-
tros - obras que serão realizadas 
através de financiamento junto 
ao Badesul. O prefeito destacou 
ainda presença do governador 

Eduardo Leite no domingo, dia do 
encerramento. 

A cerimônia foi bastante pres-
tigiada, com a presença da pri-
meira-dama, Susi de Souza, o 
vice-prefeito Fábio Amoretti, o 
secretário de Turismo, Esporte 
e Cultura, Fernando Néri de au-
toridades como..os representas 
da Corsan, Pinho, CEEE, Brigada 
Militar, Sindilojas., outras lide-
ranças de diversos segmentos da 
cidade como vereadores, como o 

presidente da Câmara Municipal, 
Carlos Jacques, e comunidade em 
geral. Também prestigiaram a ce-
rimônia de abertura o deputado 
estadual Ernani Polo e o deputado 

federal Nereu Crispim. A cerimô-
nia de abertura foi finalizada com 
a apresentação do Reggae do Ba-
lão, música oficial do Festival, de 
autoria de Inaudi Ferrari.

Abertura (com promessas de melhorias estruturais)

O 31º  Festival Internacional de 
Balonismo está no ar de Torres! 
Para a alegria dos que visitaram 
o Parque de Balonismo no dia de 
abertura do evento (quarta-feira, 

dia 1º de maio), a maioria dos ba-
lões participantes do festival deco-
laram. E na quinta-feira não foi dife-
rente - os balões voltaram a ganhar 
o ar, em meio as competições que 

decidirão quem será o piloto cam-
peão do festival. O Festival conta 
com a participação de 62 balões 
-  sendo 57 competitivos e outros 
quatro são de formato especial. 

Com mais de 60 balões, shows e atividades paralelas, evento segue até dia 5 de maio

Toda a cidade vive o clima 
do Festival. A última edição do 
evento atraiu cerca de 380 mil 
pessoas. O 31º Festival de Ba-
lonismo deve ser um grande su-

cesso. A maioria dos campeões 
brasileiros estará presente para 
disputar o título tão cobiçado 
de Campeão do Festival com a 
participação de pilotos vindo 

da Argentina, Chile, Colombia, 
Espanha e França, Além dos tra-
dicionais balões em forma de 
“gota”, o Festival terá também 
a participação de balões de for-

matos especiais, como coração, 
palhaço, galinha pintadinha e 
bola de futebol

Os voos ocorrerão entre 7h 
e 10h e entre 16h e 18h, se as 

condições climáticas permiti-
rem. Para garantir a segurança 
dos pilotos e população, pode 
ser necessário a suspensão da 
atividade. 

Competição nos ares
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FESTIVAL DE BALONISMO 2019: Shows e atrações paralelas

FESTIVAL INTERNACIONAL DE BALONISMO - PROGRAMAÇÃO

Como de costume, grandes shows 
nacionais estão sendo realizados durante 
o festival de Balonismo. Em 2019, foram  
chamados nomes de peso para atrair o 
público ao Parque do Balonismo: Na quar-
ta (1°), o show ficou por conta da cantora 
Anitta, um dos principais nomes da músi-
ca brasileira nos últimos anos, fenômeno 
pop que fez a arena de shows ficar lota-
da. Já na noite de quinta (02), foi a vez da 
cantora de música cristã contemporânea 
Gabriela Rocha atrair o público e mostrar 
com sua energia porquê tornou-se uma 
das principais figuras do gospel brasileiro 
da atualidade.  Já no dia 03/05, sexta-feira, 
o pagode de Thiaguinho deve agitar o pú-
blico a partir das 23h59; já no sábado (04), 
é a vez de  TONI GARRIDO e VITOR KLEY 
levantarem a galera, a partir das 23h59. E 
fechando os shows nacionais, o sertanejo  

DANIEL é a atração de domingo, às 21h.
O Festival contará com intensa progra-

mação nos cinco dias do evento, contem-
plados com as demonstrações do Espaço 
Esportivo, as apresentações artísticas na 
Tenda Cultural em parceria com o Sesc/
RS, o Espaço Rural que mostra a produ-
ção local, o Artesanato na Casa da Terra, a 
Praça de Alimentação e Espaço Comercial, 
Parque de Diversões e Food Park e muito 
mais.

Ainda no Parque e na Praia Grande, 
acontecerá o, Night Glow, espetáculo 
dos balões iluminados. A grande emoção 
ocorre na sexta-feira, 3 de maio, às 20 h, 
na Praia Grande, e sábado, 4 de maio, às 
20 h, no Parque de Balonismo. O estacio-
namento no Parque é gratuito com vaga 
limitadas. Próximo ao Parque existem 
outras vagas gratuitas e estacionamentos 

particulares.
O Espaço Rural no Parque do Balo-

nismo é outra  atração deste 31º Festival 
Internacional de Balonismo. O objetivo é 
mostrar que Torres também é privilegiada 
na produção rural do município. No local é 
oferecida culinária rural em lanches e re-
feições, venda de produtos locais e de 14 
agroindústrias que participam da Feira do 
Sabor Gaúcho e ainda a comercialização 
do artesanato indígena. 

A realização do evento é da Prefeitura 
de Torres, com organização técnica da Air 
Show. O patrocínio é da Companhia Rio-
grandense de Saneamento – CORSAN Go-
verno do Rio Grande do Sul e Pinho, com 
apoio de Jaqueline Lima Hair Design, RMS 
Telecom e Sosseg.

Confira a programação do festival para 
o final de semana: 

Night Glow de 2017 na Praia Grande

03/05 - Sexta-feira
HORÁRIO ATIVIDADE LOCAL

07h VOO – PROVA 3 RONI PINHO LOPES* Arena de Balões 

08h 

Abertura dos estandes Feira Comercial
2ª Edição Exposição dos Balões Finalistas do Concurso de Balões “Minha 
Escola Alçando Voos para um Futuro Melhor”

Tenda Cultural 

Exposição: A arte de Elza no céu de Torres em alto relevo Tenda Cultural

09h Assembléia AMLINORTE – Associação dos Municípios do Litoral Norte Tenda Cultural 
Jogos abertos de Câmbio Tenda Esportiva 

10h 
Café com Poesia 
Apresentação musical: Gardelito e Jaime Batista 

Tenda Cultural 
10h às 18h Bússola das Profissões Tenda Cultural 

14h às 18h Games Interativos – Senac Idiomas Tenda Cultural 

14h 

Jogos abertos de Câmbio Tenda Esportiva
Lounge e Workshop de Mecânica Básica de Bicicletas Tenda Esportiva
Apresentação Acrobática de Paraquedismo Arena de Balões
Painel – Desenvolvimento do Turismo Regional Integrado Tenda Cultural 

15h Apresentação Acrobática de Aeromodelismo Arena de Balões 

15h15 Coquetel Socioambiental e Lançamento da 5ª Edição do Livro de 
Aproveitamento Integral de Alimentos 

Tenda Cultural 

15h30 Apresentação musical: Zima Maciel Praça de Alimentação 

16h VOO – PROVA 4* Arena de Balões 

16h30 
Apresentação musical: Gustavo Goulart Praça de Alimentação 
Projeto Crescendo com a Ginastica Rítmica Escolar – SME e Prof.ª Luciana 
Abel 

Tenda Cultural 

17h Oficina de Ginastica com Prof.ª Luciana Abel Tenda Cultural 

17h30 Apresentação musical: Mauro Policarpo Praça de Alimentação 

18h Apresentação: Estúdio Paula Schreck – Dança & Movimento Tenda Cultural 

18h30 Apresentação musical: Fabrício Martins Praça de Alimentação 

18h45 Apresentação: Escola D&Paula Ballet Tenda Cultural 

19h Carreata Iluminada – saída do parque de Balonismo em direção a Praia 
Grande

Parque do Balonismo 

19h30 Apresentação musical: Novo Eskema Tenda Cultural 

20h 
NIGHT GLOW - ESPETÁCULO DOS BALÕES ILUMINADOS Praia Grande 
Apresentação musical: Doctor Zé Tenda Cultural 

21h Apresentação musical: Rosa de Vênus Tenda Cultural 

22h Apresentação musical: Morning Sun Tenda Cultural 

23h SHOW COM THIAGUINHO Arena de Shows 

23h59 Fechamento dos estandes Feira Comercial 

04/05 - Sábado

04/05 - Sábado
HORÁRIO ATIVIDADE LOCAL

07h VOO – PROVA 5 – PROVA DA CHAVE Arena de Balões 

08h 
Abertura dos estandes Feira Comercial 
2ª Edição Exposição dos Balões Finalistas do Concurso de Balões “Minha 
Escola Alçando Voos para um Futuro Melhor” 

Tenda Cultural 

08h30 às 
22h 

Campeonato de Bocha CTG Querência das 
Torres 

Exposição: A arte de Elza no céu de Torres em alto relevo Tenda Cultural 

09h 3ª Etapa Bombeiros de Ferro Praça Borges de 
Medeiros Prainha 

09h Jogos Abertos de Câmbio Tenda Esportiva 

09h30 Apresentação de Kangoo Jumps Tenda Esportiva 

10h às 
17h30 

Ônibus do Grêmio Foot-Ball Porto Alegrense Parque do Balonismo 

10h Palestra "E Falando em Balonismo..." com Nelson Adams Filho Tenda Cultural 

10h30 Aulão de Zumba e Fit Dance Tenda Esportiva 

13h30 Roda de Conversa – Violência Contra Mulher Tenda Cultural 

14h às 18h Beleza em Evidência – Penteados e Dicas Senac Beleza Tenda Cultural 

14h 
Jogos abertos de Câmbio Tenda Esportiva 
Apresentação Acrobática de Paraquedismo Arena de Balões 
Passeio Ciclístico – Destino: Dom Pedro de Alcântara/RS Tenda Esportiva 

15h as 18h MotoCross: Treino Livre – Etapa Balonismo - FGM Pista de Motocross 

15h Espetáculo com o Mágico Maurício Schwanck Tenda Cultural 
Apresentação Acrobática de Aeromodelismo Arena de Balões 

15h30 Apresentação musical: Inaudi Ferrari Praça de Alimentação 

16h 
Apresentação: Plié Estúdio de Dança Tenda Cultural 
VOO – PROVA 6* Arena de Balões 
Apresentação dos Coletivos de Capoeira Angola Tenda Esportiva 

16h30 Apresentação musical: Dinho Lopes Praça de Alimentação 

17h Apresentação: Centro Cultural Inge e Margot – Escola Sagrado Tenda Cultural 

17h30 Apresentação musical: Rossano Duary Praça de Alimentação 

18h30 
Apresentação musical: JB Battista Praça de Alimentação 
Apresentação: Natália Mahaila – Danças Árabes Tenda Cultural 

19h Apresentação musical: Misael Monteiro e Alunos Tenda Cultural 

19h30 Apresentação musical: Tati Faustino e Banda Tenda Cultural 

20h 
Apresentação musical: Roth’s Blues Tenda Cultural 
NIGHT GLOW - ESPETÁCULOS DOS BALÕES ILUMINADOS * Arena de Balões 

20h30 Apresentação musical: Dirty Mind Tenda Cultural 

21h Apresentação musical: Brizza Tenda Cultural 

22h 
SHOW COM TONI GARRIDO Arena de Shows 
SHOW VK – VITOR KLEY Arena de Shows 

05/05 - Domingo
HORÁRIO ATIVIDADE LOCAL

07h VOO – PROVA 7* Arena de Balões 

08h Abertura dos estandes Parque de Balonismo
Exposição: A arte de Elza no céu de Torres em alto relevo Tenda Cultural 

08h30 Passeio Ciclístico Livre – Destino: Estradas do Interior do Município Tenda Esportiva 

09h as 17h MotoCross: Prova – Etapa Balonismo – FGM Pista de Motocross 

09h30 1º Passeio dos Antigos da Serra Gaúcha – Encontro de Carros Antigos Tenda Esportiva 

10h às 
17h30 

Ônibus do Sport Clube Internacional Parque do Balonismo 

10h Apresentação de Ram Muay Tenda Esportiva 
Palestra: "E falando em Balonismo..." com Nelson Adams Filho Tenda Cultural 

13h30 Resultado por Votação da 2ª Edição do Concurso de Balões “Minha Escola 
Alçando Voos para um Futuro Melhor”

Tenda Cultural 

14h às 18h Beleza em evidência – Maquiagens e Dicas Senac Beleza Tenda Cultural 

14h 
Apresentação: Grupo Açor Sul Catarinense Tenda Cultural 
Apresentação Acrobática de Paraquedismo Arena de Balões 

14h30 Apresentação de Jiu-Jitsu Tenda Esportiva 

15h Apresentação Acrobática de Aeromodelismo Arena de Balões
Apresentação: Estúdio de Dança Rafaela Ferreira Tenda Cultural

15h30 Apresentação musical: Celso Jardim Praça de Alimentação 

16h 
VOO FIESTA COM PREMIAÇÃO ESPECIAL* Arena de Balões 
Apresentação: CTG Porteira Gaúcha Tenda Cultural 

16h30 Apresentação musical: Sandro Moretti Praça de Alimentação 

17h Apresentação: Fantomania Teatro de Bonecos Tenda Cultural 

17h30 Apresentação musical: Paulo Xavier Praça de Alimentação 

18h Apresentação musical: Carol Matos Tenda Cultural 

18h30 Apresentação musical: Dionathan Giriba Praça de Alimentação 

19h Apresentação musical: Lady Crhist Tenda Cultural 

20h Apresentação musical: Formula 1 Tenda Cultural 

21h SHOW COM DANIEL Arena de Shows 

23h59 Fechamento dos estandes Feira Comercial 
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Prefeitura de Torres empossa mais 30 
servidores aprovados em Concurso

Até o momento, foram 
empossados 208 partici-
pantes aprovados no último 
Concurso Público de Torres 
- realizado em julho/agos-
to de 2016. 395 candidatos 
foram nomeados ( ou seja, 
chamados) sendo que des-
tes, 208 foram empossados. 
Na última quarta-feira, 24 
de abril, o prefeito Carlos 
Souza assinou 30 termos 
novos de posse de servido-
res que já se encontram no 
exercício de suas funções 
em dez Secretarias.

De acordo com o prefei-
to Carlos Souza, estamos 
aqui para servir, “da mesma 
forma que gostamos de ser 
bem atendidos, temos que 
atender bem também”, dis-
se. Além de parabenizar e 
desejar boas vindas, o pre-
feito ressaltou que na dúvi-
da é sempre importante se 
informar, pois é preciso se 

dedicar cada vez mais.Esta-
vam presentes também na 
entrega do termo de posse, 
além dos novos servidores, 
o secretário interino de Ad-
ministração e Atendimento 
ao Cidadão, Enoir da Silva 
Rosa, a presidente da Co-
missão Especial do Estágio 
Probatório, Janaína Roldão,

É esta a distribuição dos 
30 novos servidores mais 
recentemente empossados:

- Saúde: 7 Técnicos de 
Enfermagem, 2 Motoristas, 
1 Agente de Combate a En-
demias, 3 Agentes de Re-
cepção e Atendimento e 1 
Agente Administrativo.

- Planejamento e Partici-
pação Cidadã: 1 Técnico de 
Agrimensura e 1 Engenhei-
ro Civil

- Administração e Aten-
dimento ao Cidadão: 1 
agente administrativo, 2 

Técnicos de Informática e 1 
Guarda Municipal de Patri-
mônio

- Fazenda: 2 Fiscais, 1 
Agente Administrativo

- Gabinete:1 Motorista e 

1 Agente Administrativo
- Desenvolvimento Rural 

e Pesca: 1 Operador de Má-
quinas

- Educação: 1 Motorista
- Obras: 1 Eletricista

-Assistência Social e Di-
reitos Humanos: 1 Educa-
dor Físico

-Trabalho, Indústria e Co-
mércio: 1 Agente Adminis-
trativo

Conforme a Prefeitura, 395 candidatos foram nomeados e 208 destes já foram empossados 208 aprovados do último 
Concurso Público - realizado em 2016 em Torres

Os servidores mais recentemente empossados pela Prefeitura de Torres
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Com Tommaso Mottironi

Se a utopia consagra um mundo ou 
um estado ideal, a distopia mostra exa-
tamente seu oposto: estados ou regimes 
totalitários nos quais os princípios éticos 
de convivência civil são anulados, as re-
lações interpessoais subvertidas, ou é 
exercido um controle absoluto sobre o 
cidadão, sobre suas expressões ou até 
em aspectos da sua íntima existência. 
Encontramos distopias em muitos filmes 
de ficção científicas, inclusive em muitos 
blockbusters atuais de grande sucesso, 
mas, fiel à opção para cinema autoral e 
de arte, o Cineclube Torres selecionou 
deste tema tão especifico um conjunto 
de obras dirigidas por mestres consagra-
dos do cinema autoral mundial.

Assim, junto com as analises e as re-
flexões obrigatórias sobre os elementos 
que caracterizam condições distópicas 
infelizmente tão próximas a certos aspec-
tos da realidade atual, será também uma 
oportunidade para rever sob essa luz al-
guns grandes clássicos cinematográficos.

A Nouvelle Vague francesa está re-
presentada pelos seus expo-
entes máximos, Jean Luc Go-
dard e François Truffaut, com 
respectivamente Alphaville e 
Fahrenheit 451. Alphaville, pri-
meiro filme do ciclo, na próxi-
ma segunda dia 6 de Maio, às 
20h, é um filme que transita 
entre ficção cientifica e policial 
com o icônico ator Dirk Bogar-
de numa sociedade dominada 
por máquinas e onde os sen-
timentos banidos, uma triste 
previsão do mundo tecnicista 
e virtual no qual nos encontra-
mos. E se em Alphaville todos 
os pensadores são obrigados 
a viver na clandestinidade, em 
Fahrenheit 451 são os próprios 
veículos de conhecimento e ex-

pressão literária que são condenados à 
destruição pelo fogo, por uma tropa de 
bombeiros disfuncionais, que em lugar 
de apagar incêndios lançam para as cha-
mas todos os livros e as obras impressas 
sequestradas. O título remete à tempe-
ratura necessária à combustão do papel 
e é adaptação de um celebre romance 
de Ray Bradbury.

Também adaptando uma obra literá-
ria, de Kafka, Orson Welles entrega para 
o enigmático ator Antony Parkins o papel 
de Joseph K. em "O Processo", acusado 
de um hipotético crime num sistema ju-
dicial injusto, burocrático e desumano.

Protótipo de distopia na literatura, 
também o romance de Jorge Orwell 
"1984", teve uma sua versão cinema-
tográfica, homônima, com o britânico 
Michael Radford, mostrando uma socie-
dade submissa a um governo antidemo-
crático, beligerantes e controlador até 
da intimidade de cada cidadão.

Pela linha de programação CineCult, 
programado numa 5ª feira mas perfeita-
mente em tema com o conceito da Dis-
topia do ciclo mensal, o Cineclube apre-

sentará o clássico de Glauber Rocha, 
Terra em Transe, que em plena ditadura, 
ao mostrar um fictício país latino-ameri-
cano, denominado Eldorado, governado 
pelo déspota Diaz, enfrentou na época, 
problemas com a censura estabeleci-
da no Brasil.Sempre em Maio numa 
5a feira de CineCult, um documentário 
brasileiro premiado no festival de Ber-
lim, O Processo, sobre o processo de 
impeachment da presidente Dilma, com 
a presença do analista político Benedito 
Tadeu Cesar para mediar o debate so-
bre um dos eventos mais conturbados 
e controversos da história recente bra-
sileira.

As exibições, que integram o projeto 
“Audiovisual é Arte, Cultura e Cidada-
nia” realizado com recursos do Gover-
no do Estado do Rio Grande do Sul por 
meio do Pró-cultura RS FAC (Fundo de 
Apoio à Cultura) e apoio da Secretaria 
de Turismo, Cultura e Esporte de Tor-
res - ocorrem no Auditório José Antônio 
Picoral, na atual Casa da Terra e antigo 
Centro Municipal de Cultura, às 20h, 
sempre com entrada franca.

@emporiovidasaudaveltorres

Rua Bento Gonçalves, 120 • Loja 3 • Torres • RS
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TORRES

APÓS MAIS DE 3 ANOS, JUSTIÇA MANDA EMPOSSAR 
CONSELHEIRA TUTELAR MAIS VOTADA DE TORRES

No dia 30 de Abril, o Juiz da 1ª Vara Cívil, Dr. 
André Sühnel Dorneles, ao sentenciar o processo 
072/1.16.0000153-5, ação civil pública proposta 
pelo Ministério Público -   DETERMINOU a imediata 
posse da Greice Cunha.

Em liminar concedida em dezembro/2015, o 
Ministério Público (MP) havia solicitado a suspen-
são da posse da Greice - que tinha ficado em 1º 
lugar, com 395 votos - alegando votação reputada 
expressiva para quem nunca teve participação no 
Conselho Tutelar e contaria com 27 anos de ida-
de. O MP disse que houve informação de aporte 
de R$30 mil para financiamento de sua campanha, 
repassadas por pessoas ligadas a partidos políticos 
- e por isso alegava que a candidata não possuía 
idoneidade moral para o cargo.

Já Greice Cunha, por sua procuradora, apresen-
tou abaixo assinado com 313 assinaturas de pes-
soas da comunidade demonstrando a boa índole e 
idoneidade moral, declarando que acompanharam 
“a campanha do Conselho Tutelar na cidade de Tor-
res do ano de 2015, e não foi constatado qualquer 
irregularidade eleitoral". Greice indicou inexis-
tência dos fatos alegados, tampouco de provas, e 
muito menos irregularidade em fazer um churrasco 

para comemorar com os amigos.
Em sua sentença, o Dr. André Sühnel Dorneles 

pontuou que os depoimentos feitos no Ministério 
Público, deveriam passar pelo crivo do contradi-
tório, não se confirmaram em juízo, não tendo 
sucesso o Ministério Público em reproduzir, ju-
dicialmente, o conteúdo produzido no P.A. nº. 
00917.00055/2015 com relação à Greice Maria 
Rosa da Cunha. Ainda mencionou que após análise 
detida dos autos, e somente após a instrução com-
pleta levada a efeito, “Entende que são frágeis os 
elementos contra ela apresentados, não estando 
presentes os requisitos da tutela antecipada”. O 
Dr André continuou: “Os demais depoimentos, em-
bora em número significativo, trazem informações 
incertas, fundadas em boatos e em informações 
prestadas por terceiros, inclusive com referência, 
em algumas declarações, ao que teria sido dito por 
outros declarantes".

 Da leitura dos depoimentos, o juiz  se depreen-
de a ausência de certeza das testemunhas quanto 
a quem teria sido beneficiado pelas irregularidades 
em questão. Mesmo as contrarrazões do Ministé-
rio Público limitam-se a referir que “a cautela está 
a indicar a não nomeação da candidata” e que a 

matéria fática será melhor debatida na instrução 
do feito, sem apontar, porém, qualquer indício con-
creto que fundamentaria o afastamento em caráter 
antecipado. "Não se pode descuidar que se tratam 
de declarações prestadas sem o crivo do contra-
ditório, não tendo sido possibilitado à agravante 
confrontar as testemunhas a fim de refutar ou afir-
mar a veracidade de suas informações. Também é 
de se ressaltar que são declarações prestadas, em 
sua maior parte, por pessoas que também parti-
ciparam do pleito na condição de candidatas.(...) 
Diante disso, revogando parcialmente a liminar 
de fls. 319/321 com relação à candidata GREICE 
MARIA ROSA DA CUNHA, (...) Cumpra-se, ofician-
do-se imediatamente ao CONDICA para que efetive 
a posse de GREICE MARIA ROSA DA CUNHA".

Greice Cunha foi aprovada no concurso públi-
co da Prefeitura de Torres, inclusive comprovando 
idoneidade moral para assumir o cargo, o que pode 
nesse momento inviabilizar que ela assuma o car-
go concedido pelo voto de 395 torrenses. “Enfim 
a verdade prevaleceu! Mais uma vez agradeço aos 
395 amigos que também foram vítimas dessa injus-
tiça. Infelizmente nos tiraram o direito de desenvol-
ver um trabalho importante na comunidade! Agora 

vamos buscar a reparação de tudo e todos que de 
uma forma ou outra contribuíram para essa situ-
ação constrangedora! Sempre que tiver motivos 
para comemorar, assim o farei, pois tenho amigos 
para dividir as alegrias e as tristezas, pois quem tem 
amigo, tem tudo!”, declarou a Conselheira Tutelar 
mais votada de Torres”, concluiu Greice.

Em 2015, a posse de Greice Cunha (foto) havia sido suspensa (equivocadamente) pelo Ministério Público  - processo que agora foi revertido na justiça

Distopias por grandes mestres do cinema internacional 
na programação de Maio do Cineclube Torres
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Em jantar solene, Partido Progressistas de 
Torres filia nomes importantes da cidade 

Formalização da assinatura de vice-prefeito Fábio Amoretti foi protagonista, mas filiações incluíram até dissidentes do MDB, partido rival da agremiação na cidade

Na sexta-feira, dia 26 de abril, o 
partido Progressistas (antigo 

PP) realizou um jantar de confraterni-
zação política, com o objetivo de ce-
lebrar várias novas filiações na sigla 
em Torres.  O presidente do partido 
Nasser Samhan e o prefeito Carlos 
Souza foram os anfitriões. Mas o pre-

sidente do Progressistas no RS, Celso 
Bernardi, também esteve no jantar, 
assim como várias figuras  regionais, 
representantes de deputados da sigla 
e progressistas ilustres da cidade. No 
total, haviam quase 150 pessoas pre-
sentes no jantar, realizado do restau-
rante Regis.

Filiações ilustres da política local

Foram formalizadas na noite vá-
rias filiações de cidadãos torrenses na 
agremiação. Todos com pelo menos a 
intenção de participar do pleito muni-
cipal do ano que vem. Mas nomes con-
siderados ilustres na política torrense 
assinaram publicamente suas fichas 
no partido. Dentre eles, o atual vice- 
prefeito Fábio Amoretti (agora ex-PDT) 

e sua esposa e atual secretária de In-
dústria e Comércio, Adriana Amoretti. 
Filiarem-se também ex-vereadores lo-
cais que estavam em outros partidos 
- como  Anílson de Souza, o Passarinho 
(ex MDB) e Tenora (que já foi vereador 
pelo PP e PTB) - o qual voltou ao Pro-
gressistas e também foi considerado 
destaque.  

Muitas filiações mostram preparação para pleito de 2020

Ex vereadores Passarinho(e)   Tenora (D)  assinaram com o Progressistas

Qualificação e bom governo em Torres foram comemorados

As manifestações no jantar 
festivo do Progressistas se di-
vidiram entre a satisfação do 
partido - por conseguir filiar 
torrenses com relevante parti-
cipação social e política - e ale-
gria compartilhada pelos par-
tidários da agremiação, pelo 
bom governo que consideram 
que o prefeito Carlos Souza  
tem feito na cidade. 

O presidente local, Nasser 
Samhan afirmou que o partido 
está recebendo gente qualifica-
da por estar  sendo feito um ex-
celente trabalho na administra-
ção municipal - comemorando 

as filiações, principalmente a 
entrada do vice Fábio Amoretti. 

O prefeito Carlos Souza tam-
bém se referiu a filiação de 
Amoretti no Progressistas. Para 
o chefe do executivo torrense, 
o partido ganha um nome que 
tem demostrado alta  capaci-
dade de entender a adminis-
tração pública e  de ser, inclu-
sive, um conselheiro costumaz 
dele (prefeito Carlos) em suas 
tomadas de decisão. Mas assi-
nou sua fala elogiando acima 
de tudo a humildade acima da 
média de seu vice. 

Em seu discurso no jantar, o 

novo filiado Fábio Amoretti le-
vantou a moral do partido em 
Torres. Ele disse que tomou a 
decisão de entrar no Progres-
sistas principalmente pelo nú-
mero de cidadãos ilustres tor-
renses filiados e atuantes na 
agremiação local durante as 
últimas décadas - de certa for-
ma apontando para a confia-
bilidade da sigla no ambiente 
torrense. 

 Vice-prefeito Amoretti ( de óculos) agora é do mesmo partido do 
prefeito Carlos (e)

Mais filiações a caminho
Até o final deste mês de maio 

de 2019, o Progressistas (ex-PP) de 
Torres deverá fazer mais um en-
contro de filiação. O encontro será 
na Vila São João, com um novo 
jantar para assinatura de fichas de 

partidários torrenses. E a diretoria 
do partido garante que mais no-
mes ilustres serão apresentados, 
embora não tenham adiantado 
nenhum deles, deixando o sus-
pense no ar. 
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Contrato de Comodato entre Prefeitura e 
CEEE vai beneficiar consumidores de Torres
Na última quinta-feira, 25 de 

abril, o prefeito de Torres, Car-
los Souza e o gerente regional 
da CEEE, José Antônio Correia de 
Andrade, trataram sobre a assi-
natura do contrato de comoda-
to referente um terreno urbano 
localizado no Balneário Itapeva 
Zona Sul. A área será utilizada 
pelo Companhia que beneficiará 
todos os moradores de Torres. 
Como encargo, a empresa deve 
doar postes de madeira para o 
município. No encontro, prefeito 
e gerente abordaram o projeto 
de lei recentemente aprovado na 
Câmara Municipal.

O contrato será firmado pelo 
período de dez anos, podendo 
ser renovado desde que mantida 
a finalidade de uso. No documen-
to consta que no primeiro ano, a 
Companhia fará a doação de 300 
postes de madeira e nos nove 
anos seguintes, a doação de 100 
postes de madeira, a cada ano. 
Os postes serão utilizados nas 
áres públicas como cercamento, 
bancos, playground e em outros 
usos nas praças e parques.

Neste contato na Prefeitura, 
o gerente regional estava acom-
panhado de Alisson Azevedo 
da Luz, assistente da Gerência. 

A instalação do equipamento 
transformador no local, faz parte 
do compromisso assumido pela 
CEEE-D com a Procuradoria-Ge-
ral do Estado e a administração 
do Parque Estadual Itapeva, de 
retirada da rede de distribuição 
de energia elétrica no interior do 
Parque. A obra trata do desloca-
mento da rede de média tensão 
que atualmente passa pelo Par-
que para novo traçado.

Esta obra que deverá estar 
concluída em fins de maio, está 
dividida em duas partes. A pri-
meira parte abrange todo o tre-
cho entre a subestação de Torres 

e a BR 101, e a segunda parte ini-
cia na localidade de Campo Boni-
to até a Itapeva, compreendendo 

toda a extensão da Estrada dos 
Cunhas. O valor da obra é de R$ 
1.195.000,00.

Secretária de Saúde de Torres integra nova diretoria do Cosem/RS
A secretária de Saúde de Tor-

res, Suzana Machado, participa 
da nova diretoria do Conselho 
das Secretarias Municipais de 
Saúde do Rio Grande do Sul. A 
eleição ocorreu durante o 31º 
Congresso do Conselho reali-
zado entre os dias 23 e 25 de 
abril, na cidade de Bento Gon-
çalves. A votação para escolha 
da chapa que comandará o 

Cosem/RS durante o exercício 
2019-2021 foi encerrada às 
15h desta última quinta-feira, 
na Sala Malbec B do Dall’Onder 
Grande Hotel.

A chapa SUS DE SOLUÇÕES 
E RESULTADOS foi escolhida 
para gerir a entidade durante 
o biênio. O anúncio foi feito 
pela presidente da comissão 
eleitoral, Ana Paula Macedo. A 

nova diretoria conta com a re-
presentante de Torres (Suzana 
Machado) como 2ª Tesoureira.

Por fim, os atuais diretores 
do Cosem/RS, Paulo Fernan-
des, de Palmeira das Missões, 
Rosane da Rosa, de Farroupilha 
e Emerson Magni, de Osório, 
foram homenageados por todo 
empenho, dedicação e serviços 
prestados ao SUS e a entidade.

Diversas vagas de estágio abertas pela prefeitura de Torres
A Prefeitura de Torres 

comunica que foi aberto o 
Processo Seletivo Simplifica-
do por tempo determinado, 
sem vínculo empregatício, 
para preenchimento de va-
gas e formação de cadastro 
de reserva de estagiários de 
Nível Superior e Nível Mé-
dio, realizado pelo Agente de 
Integração CIEE-Centro de 
Integração Empresa Escola.

Trata-se do edital 95, de 
25 de abril de 2019 (clique 
aqui para ler o edital), da Se-
cretaria Municipal de Admi-
nistração e Atendimento ao 
Cidadão que consiste na se-

leção de estudantes de Nível 
Superior (bacharelado) em 
Administração, Arquitetura, 
Ciências Biológicas, Direito, 
Educação Física, Enferma-
gem, Engenharia Civil, Fisio-
terapia, Gestão de Turismo, 
Jornalismo, Pedagogia, Psi-
cologia, Serviço Social, Aná-
lise e Desenvolvimento de 
Sistemas e Nutrição. Podem 
participar do Processo, no 
Nível Médio, o Ensino Mé-
dio, Normal – Magistério e 
Técnico em Edificações.

As inscrições são reali-
zadas no período de 30 de 
abril a 17 de maio, das 8h às 

12h e das 13h30min às 17h 
na unidade local do CIEERS, 
Av. José Bonifácio, 351- sala 
15, Bairro Centro – Torres; 
Telefone: 51 36642855. Para 
realizar a inscrição no Pro-
cesso Seletivo, o estudante 
deverá estar cadastrado no 
CIEE-RS. A inscrição será gra-
tuita e deverá ser feita para 
apenas um curso.

Qualquer ato e decisão 
referentes ao presente Pro-
cesso serão publicados no 
site  www.torres.rs.gov.br, 
no Mural de Publicações 
Oficiais, localizado na sede 
da Prefeitura Municipal de 

Torres, na Rua José Anto-
nio Picoral, 79, Centro, e no 
site do Centro de Integração 
Empresa Escola www.cieers.

org.br. Mais informações so-
bre o Processo Seletivo se-
rão obtidas nos endereços 
citados.

Servidores recebem capacitação para Atendimento Humanizado
TORRES - Prefeitura de 

Torres, através da Secretaria 
da Administração e Atendi-
mento ao Cidadão realizou 
nos dias 17 e 24 de Abril, a 
capacitação “Atendimento 
Humanizado” para 24 servi-
dores da Secretaria da Saú-
de, em parceria com a Escola 

do Servidor.
Esta demanda partiu de 

solicitação da administração 
municipal em atender os an-
seios da comunidade para 
sempre melhor servir. O ob-
jetivo principal da oficina foi 
identificar aspectos intrínse-
cos ao processo de humani-

zação no atendimento, bem 
como o posicionamento 
dos profissionais de saúde 
diante de um atendimento 
humanizado. A oficina ex-
plorou as ferramentas para 
um melhor atender com um 
olhar humanizado. Os re-
sultados evidenciaram que 

a temática humanização do 
atendimento em saúde tor-
na-se cada vez mais relevan-
te no contexto atual, uma 
vez que a realização de um 
atendimento embasado em 
princípios como integralida-
de da assistência, equidade, 
participação social do usuá-

rio, demanda a revisão das 
práticas cotidianas.

As capacitações são re-
alizadas em parceria com 
a Ulbra Torres – através da 
coordenação do curso de 
Administração, e ministra-
das pela professora Adriana 
Peccin e Hotel Oceano.
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BARBADA!!
Vendo  FUSCA 1981

- cor branca
-Documentação em dia,
-estofamento em ótimo estado, pneus novos.

Valor: R$5.000,00
Telefone para contato: (51) 98460.5089
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois dormitórios,  cozinha, área 
de serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Ótimo 
para morar ou locar. Venha nos 
visitar ou entre em contato. COD. 
PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE EM 
TORRES, apartamento 2 dormitó-
rios, suíte, banheiro social, cozinha, 
área de serviço, estar living, gara-
gem, ótima localização, próximo de 
praça, igreja, hospital, restaurantes, 
comércio e 5 quadras da beira mar! 
COD PZ03737 – R$ 370.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  UM 
(01) dormitório com sacada e uma 
vaga de garagem. ÓTIMO para ve-
ranear, morar ou rendimentos com 
locações. R$ 300.000,00. COD. 
PZ03075

4- VENDE em Torres, no Centro. 
Apartamento de um dormitório,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apartamen-
to de 03 dormitórios, com sacada, 
churrasqueira, sala de estar e 
jantar, cozinha, área de serviço, 
banheiro suíte e social, garagem. 
COD. PZ03546 – R$ 480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois dormitórios, dois 
banheiros, duas sacadas, duas 
garagens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 - R$ 
450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

 
OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

CRÉDITO DE IMÓVEL LIBERADO
• R$ 207.660,00 -  com 6 prestações pagas de R$ 1.407,47 
•  Estudo carro como entrada: compra/reformas/rural ou capital de giro. 
Telefone: (51) 3597-1474 ou (51) 99739-6368.

• R$ 233.617,50 com 4 prestações pagas de R$ 1.583,41 
•  estudo carro como entrada: compra/reformas/rural ou capital de giro. 
Telefone: (51) 3597-1474 ou (51) 99739-6368.

CRÉDITO DE CAMINHÃO LIBERADO
• R$ 186.479,80 com 3 parcelas pagas de R$ 2.144,52,
• estudo trocas.
Telefone: (51) 3597-1474 ou (51) 99739-6368.

• R$ 256.286,09 com 5 parcelas pagas de R$ 2.947,29
• estudo trocas.
Telefone: (51) 3597-1474 ou (51) 99739-6368.

Paula BorowskyOPORTUNIDADE DE LOCAÇÃO

Aluga-se excelente Ponto Comercial para qualquer 
atividade

Endereço: Rua Pará esquina José Luiz de Freitas

- aproximadamente 110 m2,
- de esquina, com ótima visualização

- Amplo e fácil  estacionamento.

Contato: (51) 999771200 (Simone)
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques (MDB), 
vice-presidência do Vereador Jeferson de Jesus Santos (PTB), e secre-
taria do Vereador Rogério Evaldt Jacob (PDT), a Câmara Municipal de 
Vereadores realizou sua 13a Sessão Plenária Ordinária, do 3o Período 
Legislativo, da 17ª Legislatura, às 16h, no dia 29 de abril de 2019. 
Presentes ainda, Carlos Roberto Machado Monteiro (MDB), Deomar dos 
Santos Goulart (PDT), Ernando Elias da Silveira (REDE), Fábio da Rosa 
(PP), Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/MDB), Gisele Maria Duar-
te Rodrigues (Gisa/PP), Marcos Paulo Klassen (Marco da Obra/MDB), 
Mariete da Silveira (PT), Valdemar Alves Bresolin (PP) e Valmir Daitx 
Alexandre (PRB).

HOMENAGEM
Entrega de Moção de Congratulações ao Senhor Vlanderson Moraes 
Dilli, Gerente do CDD - Torres, pelo destaque nacional no desempe-
nho profissional da unidade, no ano de 2018.

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Sindicato dos Empregados no Comércio, convoca todos os comerciá-
rios integrantes da categoria profissional e associados ao sindicato, para 
a Assembleia Geral Ordinária, a ser realizada no dia 30 de abril de 2019, 
às 19h30min, na Sede Social do Sindicato dos Empregados no Comércio 
de Santo Antônio da Patrulha e Litoral Norte, a fim de tratar sobre a 
prestação de contas do ano de 2018, previsão orçamentária para o ano de 
2020, e assuntos gerais.
Ofício nº 069/2019, do Poder Executivo, encaminhando resposta ao Pe-
dido de Informações nº 08/2019, do Ver. Marcos Paulo Klassen.
Ofício nº 070/2019, do Poder Executivo, encaminhando resposta ao Pe-
dido de Informações nº 12/2019, do Ver. Valmir Daitx Alexandre.
Ofício nº 73/2019, do Poder Executivo, em resposta ao Pedido de Infor-
mação nº 09/2019, de autoria do Ver. Valmir Daitx Alexandre.
Ofício nº 74/2019, do Poder Executivo, em resposta à Indicação nº 
17/2018 e aos Pedidos de Providências nº 35/2018, nº 55/2018, nº 
65/2018, nº 20/2019 e nº 35/2019.
Ofício nº 83/2019, do Gabinete do Prefeito, informando que, devido a 
compromissos e audiências no Ministério Público Federal, o Prefeito 
Municipal não usará a Tribuna solicitada na Sessão Plenária Ordinária 
do dia 29 de abril de 2019.
PSL - Executiva Estadual/RS, reunião Ordinária do Partido Social 
Liberal, realizada no dia 26 de abril de 2019, confirmando como Presi-
dente da Executiva de Torres/RS o Sr. Luiz Fernando Pinheiro e Vice 
Presidente Sr. Jorge Sady da Silva Ramos.
Ofício nº 19/2019, do Gabinete do Deputado Estadual Gabriel Souza, 
convidando a população a participal de Audiência Pública sobre o Porto 
Marítimo de Torres/RS, no dia 06 de maio de 2019, às 18 horas, no 
Auditório da Ulbra Torres.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos de Lei – 1ª Sessão em Pauta (Leitura)
Projeto de Lei Complementar Substitutivo nº 0001/2019 do Poder 
Executivo que: Acrescenta dispositivos à Lei nº 1.804, de 10 de outu-
bro de 1978, que dispõe sobre o Estatuto dos Funcionários Públicos do 
Município.
Projeto de Lei Complementar nº 0004/2019 do Poder Executivo que: 
Altera dispositivo da Lei Complementar nº 52, de 30 de dezembro de 
2013, que dispõe sobre a criação dos cargos em comissão e/ou funções 
gratificadas no Quadro de Cargos de Provimento Efetivo da Prefeitura 
Municipal de Torres, fixa tabela de vencimento, extingue cargos e dá 
outras providências.

Projeto de Lei Ordinária nº 0019/2019 do Poder Executivo que: Au-
toriza a contratar operações de crédito com a Caixa Econômica Federal 
para obras de infraestrutura urbana.
Projeto de Lei Ordinária nº 0020/2019 do Poder Executivo que: Au-
toriza a inserir ação/projeto/produto no Plano Plurianual, na Lei de Di-
retrizes Orçamentárias e abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei 
Orçamentária.
Projeto de Lei Ordinária nº 0021/2019 do Poder Executivo que: Re-
voga dispositivo da Lei nº 4.597, de 06 de dezembro de 2013, que dis-
põe sobre a estrutura organizacional, o funcionamento e a gestão dos 
serviços municipais e dá outras providências.
Projeto de Lei Ordinária nº 0022/2019 do Poder Executivo que: Dis-
põe sobre a concessão de benefícios para pagamentos de dívidas tribu-
tárias e não tributárias em atraso e dá outras providências.  

Projetos de Lei - 2ª Sessão em Pauta (Encaminhamento às Comissões)
Projeto de Resolução nº 0003/2019 da Mesa Diretora que: Dispõe so-
bre a estrutura e o funcionamento da Ouvidoria Parlamentar da Câmara 
Municipal de Torres.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
Indicação:
nº 0013/2019 dos Vereadores Gibraltar Pedro Cipriano Vidal e Carlos 
Roberto Machado Monteiro que:  Sugerem a CEEE atendimento ao 

Pedido de nº 1156766, Protocolo nº 1004897712, que solicita rede de 
energia elétrica na Rua Holanda, Bairro Curtume - Jardim Eldorado, 
neste Município.

Requerimentos:
nºs 0053, 0054 e 0055/2019 do Vereador Ernando Elias da Silveira que 
requer o seguinte: a) Moção de Pesar aos familiares do senhor Jair Car-
doso de Jesus, por seu falecimento, ocorrido no dia 09 de abril de 2019; 
b) Moção de Pesar aos familiares do senhor Carlos Quintino dos Santos, 
por seu falecimento, ocorrido no dia 20 de abril de 2019; c) Moção de 
Pesar aos familiares do senhor Eraldo Mendes da Silva, por seu faleci-
mento, ocorrido no dia 24 de abril de 2019.
nº 0056/2019 do Vereador Fábio da Rosa que: Requer o encaminhamen-
to de Moção de Congratulações a senhora Andrea de Melo do Nasci-
mento, idealizadora do Projeto Primeiros Socorros, e aos alunos Greyce 
Augustino Nunes de Souza e Mikael Ruan P. de Carlos.

Pedidos de Providências:
nºs 0058 e 0059/2019 do Vereador Valmir Daitx Alexandre que solicita 
o seguinte: a) providências quanto à manutenção na EMEI Stan; b) pro-
vidências quanto a credenciais para os vereadores terem acesso livre ao 
Festival Internacional de Balonismo.

Pedido de Informação:
nº 0031/2019 do Vereador Valmir Daitx Alexandre que: Solicita ao Po-
der Executivo informações quanto ao Plano de Prevenção contra In-
cêndios do Centro Administrativo Municipal, dos anos de 2017, 2018 
e 2019.

Comunicação de Líder:

O Vereador Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, líder da bancada do 
MDB, informou a liberação de mais duas emendas parlamentares do 
Deputado Alceu Moreira para nosso município, no valor de quinhentos 
mil reais, sendo estas direcionadas para: Agricultura, Segurança Públi-
ca e APAE. Lembrou que é fundamental observar os Deputados que 
apoiam Torres com emendas e informou por fim que o Deputado Alceu 
Moreira virá em visita a Torres.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Marcos Paulo Klassen: Mencionou os veículos do município parados 
por falta de manutenção, disse que pedirá informação quanto a esta 
questão. Questionou o fato de que a Guarda Municipal agora conte so-
mente
com uma viatura, pois a outra foi desativada. Contou que em viagem 
a Brasília conseguiu confirmar mais uma emenda no valor de cento e 
cinquenta mil reais, com o Deputado Geovane Feltes, que será utilizada 
para construção de academia ao ar livre. Falou sobre o Progredir, plano 
que incentiva o empreendedorismo e será implantado em Torres em bre-
ve, bem como o Estação Cidadania que terá início em junho deste ano 
e que o município será cadastrado também neste projeto. Falou sobre 
as reclamações dos moradores da Itapeva que foram notificados pelos 
guardas do Parque. Concluiu observando as más condições das ruas em 
torno do Parque de Balonismo e pediu mais atenção para as praias ao 
sul.

Mariete da Silveira: Iniciou informando as emendas conquistadas em 
Brasília com a Deputada Maria do Rosário e com o Senador Paim para 
a área da saúde. Comentou a necessidade de uma UTI móvel que poderá 
ser adquirida com estas emendas de custeio. Mencionou o evento em 
prol das mulheres, em que esteve presente, onde ressaltou a participação 
do público feminino na política. Esclareceu os papéis dos Poderes Le-
gislativo e Executivo. Citou o acesso ruim às praias ao sul pedindo mais 
atenção da Secretaria de Obras. Disse que o trevo da Itapeva está ne-
cessitando de manutenção, sobretudo com a movimentação que se dará 
por conta do Balonismo. Questionou quem gerencia o pessoal da frente 
emergencial de trabalho dentro da Secretaria de Obras.

Rogério Evaldt Jacob: Em sua fala mencionou alguns projetos que es-
tão em trâmite nesta Casa, dentre eles o projeto que coíbe a suspensão 
dos serviços de energia e água em véspera de feriado ou final de semana. 
Mencionou ainda o projeto de doula para as gestantes; projeto que retira 
a necessidade de licença para corte de árvores exóticas e o projeto que 
delimita o espaço para os animais domésticos na orla do município, além 
do projeto das camas aviárias que regra o comércio deste material de 
forma clandestina o que acaba prejudicando o meio rural de modo geral. 
Concluiu informando que pedirá detalhes sobre o processo de sindicân-
cia relacionado ao ex-Secretário Matheus Jungles.

Valmir Daitx Alexandre: Comemorou a solução das demandas da 
EMEI Stan. Falou sobre o pessoal da frente emergencial de trabalho 
que merece condições dignas para realizarem os serviços. Esclareceu o 
motivo do pedido para fiscalizar o Balonismo, bem como contou que 
recebeu um manifesto contra a gerência da CORSAN, por motivos di-
versos. Explicou que fiscalizar denúncias não compreende nenhum con-
fronto pessoal a qualquer membro da administração e reiterou que está 
investigando o volume expressivo de combustível estimado para uso do 
município. Disse que o Ministério Público utiliza medidas desiguais para 
julgar os processos e observou com estranheza a pressão recebida por 
realizar apenas seu papel como vereador.

Gisele Maria Duarte Rodrigues: Em sua fala destacou o aumento re-
levante da arrecadação que se dá em nosso município durante os dias 
em que ocorre o Festival de Balonismo, porém frisou a responsabilida-
de com relação à Segurança Pública, tendo em vista o crescimento de 

público na cidade nestes dias. Lembrou que a Guarda Municipal faria 
relevante diferença no suporte à Brigada neste sentido e disse que fará 
pedido de informação quanto a viatura retirada dos trabalhos da Guarda. 
Demonstrou também preocupação com as condições do pessoal da frente 
emergencial de trabalho.

Jeferson de Jesus Santos: Relatou a visita que fez ao Deputado Maurí-
cio Dziedricki em sua viagem a Brasília, destacando duas emendas para 
o hospital e para a APAE. Discorreu sobre a possibilidade de implantação 
do Porto Marítimo em Torres, mencionando a Audiência Pública que tra-
tará desta pauta. Destacou os benefícios em termos de arrecadação que o 
porto traria ao município. Deixou o convite a todos para que participem 
da audiência no dia 06 de maio, às 18h , na ULBRA.

Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Criticou o benefício de descontos es-
tendido aos que pagam seus impostos com atraso, haja vista que normal-
mente os menos favorecidos pagam em dia. Comentou as dificuldades 
das pessoas que moram em bairros mais pobres e sequer têm condições 
de realizarem manutenções básicas em suas residências. Mencionou ain-
da burocracias que estas pessoas enfrentam por não terem a matrícula de 
seus imóveis, porém para cobrança de IPTU essa matrícula não é neces-
sária, uma incoerência do processo.
Concluiu reiterando que o benefício de desconto do IPTU deveria ser 
direcionado somente aos menos favorecidos.

Carlos Roberto Machado Monteiro: Inicialmente fez a leitura de um 
memorando sobre o Pórtico da Guarita que questiona alguns itens que 
estavam em desconformidade com o que foi projetado para a obra. Men-
cionou as demandas da Stan que foram concluídas, contou que em visita 
ao Bairro Faxinal foi informado sobra a ausência de médico no posto 
da localidade. Disse que o recurso para a obra da Rua Universitária será 
mais uma dívida acumulada pela prefeitura para os próximos gestores 
assumirem. Finalizou indagando a postura do prefeito que desistiu de 
concretizar determinadas obras que haviam sido planejadas com o recur-
so do BADESUL.

Fábio da Rosa: Parabenizou a festa do Bairro Jardim Eldorado. Disse 
que fará prestação de contas sobre sua viagem a Brasília na próxima 
tribuna. Citou uma demanda na Rua Leopoldino João da Rosa, sobre 
uma boca de lobo aberta. Esclareceu a necessidade das viagens a Brasília 
para busca de recursos. Contou que esteve na CORSAN para tratar das 
demandas de esgoto dos Bairros Igra e Jardim Eldorado. Ressaltou no-
vamente a importância de implantação de ginásios de esporte nas escola 
do município.

Deomar dos Santos Goulart: Iniciou destacando a preocupação com a 
dengue e as dificuldades que se verifica em realizar a visitação em todos 
os imóveis e terrenos do município. Falou que pedirá para o biólogo La-
sier, responsável por este trabalho, vir à esta Casa para explanar melhor 
sobre este assunto de saúde pública. Falou sobre o dilema das viagens 
longas e cansativas que os pacientes com câncer têm de enfrentar para 
realizarem seus tratamentos em Porto Alegre, frisando que pelo menos 
para estes pacientes deveria haver um regramento para as viagens de 
forma prioritária.

TRIBUNA
A senhora Zenia Borges Bauer Lumertz, Presidente da Associação do 
Comércio, Indústria, Serviços, Agronegócio e Turismo de Torres – ACI-
SATT esteve presente na tribuna para falar sobre as Decorações de Pás-
coa e Natal no Município de Torres/RS. Mencionou a necessidade de 
apoio dos munícipes para zelar pela decoração que é realizada para todos 
e pediu auxílio do Executivo e desta Casa para concretizar o Natal dos 
Sonhos em Torres.

Explicação Pessoal:

O Vereador Valmir Daitx Alexandre teceu esclarecimentos com relação 
a matéria contendo a entrevista do Prefeito Carlos que abordou a questão 
do Consórcio Amilinorte, considerado como a herança maldita da gestão 
em que o vereador foi Secretário da Saúde. Lamentou que o chefe do 
Executivo não tenha comparecido à tribuna neste dia para prestar expli-
cações sobre esta e outras questões. Falou sobre a quantidade de Cargos 
em Comissão e que cada novo filiado ao PP ganha um CC.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o novo site da 
Câmara Municipal de Torres.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e 
visuais, a nova plataforma permite à população ficar por 
dentro dos principais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

E mais! Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.

É mais transparência nos trabalhos da Câmara, é a comu-
nidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse:  www.camaratorres.rs.gov.br
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Por Renata Fortes* 
Advogada - ATPA -www.atpacoracaoanimal.org

Em 2013 teve início uma ver-
dadeira queda de braço en-
tre a ong Sea Shepherd Brasil 
(ISSB), conhecida no mundo 
por impedir a ação dos navi-
os baleeiros japoneses na 
Antártica, e o Instituto Chico 
Mendes de Conservação da 
Biodiversidade (ICMBIO), au-
tarquia federal responsável 
pela gestão do berçário das 
baleias franca, em Santa Cata-
rina. 

A ong entrou na Justiça, e com base em um documento juntado aos autos pelo 
próprio ICMBIO, requereu a suspensão do turismo de observação de baleias 
franca com uso de barcos, a justiça concedeu. Há seis anos que as baleias têm 
seus bebês sem precisar disputar as enseadas com os barcos de turismo. 

No documento, uma das operadoras deste turismo admite graves irregulari-
dades na prática da atividade, como a impossibilidade dos barcos desligarem 
os motores por questão de segurança, já que o avistamento embarcado é feito 
na zona de arrebentação das ondas, mesmo que as baleias se aproximem das 
embarcações. O ruído dos motores nas enseadas pequenas e rasas ocasiona a 
poluição acústica do ambiente, afetando diretamente a comunicação entre mãe 
e filhote e prejudicando a visão (biosonar) das baleias, causando mudança de 
comportamento nos animais. O risco de acidentes envolvendo os cetáceos e tu-
ristas aumenta nestas condições. 

Mesmo com esta confissão da operadora, o ICMBIO fez vista grossa, e seguiu 
liberando a atividade. Contra a suspensão judicial, ingressou com diversos recur-
sos pedindo a liberação dos barcos. 

A irresponsabilidade do governo federal é grave, porque os turistas eram le-
vados para passeios em águas gélidas de inverno, na presença das baleias que 
chegam a pesar 40 toneladas, com seus filhotes recém-nascidos sabendo que os 
barcos teriam que manter os motores ligados mesmo com as baleias a menos de 
cem metros (distância determinada por lei para que os motores sejam desliga-
dos evitando o molestamento das baleias e garantindo a segurança dos turistas).

Sem dúvida, um acidente poderia ser considerado uma tragédia anunciada, 
como tantas que vemos acontecer em nosso país, simplesmente, porque o gov-
erno permite que as regras de segurança sejam desconsideradas.

A obstinação do ICMBIO em liberar o uso de barcos chegou a tal ponto que este 
ano, com base em uma decisão judicial provisória, a autarquia lançou um edital 
para cadastrar as operadoras de turismo em Santa Catarina e possibilitar o uso 
dos barcos de turismo no berçário.

Mas, no dia 30 de abril a Justiça decidiu a queda de braço com a vitória das 
baleias, para a atividade voltar terá que passar por estudos de impacto e licen-
ciamento ambiental.

Com esta decisão, na realidade não apenas as baleias ganharam o direito a um 
berçário acolhedor, mas os turistas e a sociedade, afinal o berçário é um local 
vital para a perpetuação da espécie, ameaçada de extinção.

Durante estes seis anos de suspensão do uso dos barcos, o SEBRAE investiu na 
região e desenvolveu a observação de baleias por terra, a partir dos mirantes 
naturais. Hoje são ofertados três roteiros pela Rede Tob Terra que incluem tril-
has, gastronomia e cultura.

Mais informações sobre o berçário, acesse: www.bercariolivre.eco.br 

Visite nossa página no facebook: facebook.com/atpa94

Turismo de observação de baleias embarcado em 
Santa Catarina terá que passar por estudos de impacto

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

Atualmente as empresas precisam estar mais atentas às transforma-
ções do mercado, pois se vive em um ambiente de constantes mudan-
ças. Por vez tomar a decisão certa no momento certo passa a ser algo 
primordial para a longevidade das empresas. Em outras palavras, as 
situações decisórias no âmbito profissional, podem afetar toda a em-
presa positivamente ou negativamente. Neste sentido tomar a decisão 
correta passa a ser à base de sucesso de toda a empresa.

Devido a continua mudança no mundo dos negócios as empresas tem 
a necessidade de aprimorar seus sistemas de informações gerenciais. 
Buscam modelos que sejam capazes de encontrar falhas em seus pro-
cessos, de tal forma venha aperfeiçoar seus recursos evitando distor-
ções, retrabalhos e perda de competitividade.

Uma ferramenta útil para sustentar a competitividade é a gestão 
estratégica de custos, ela tenta compreender onde a empresa estará 
amanhã diante de todas as variáveis que envolvem o ambiente empre-
sarial. Tendo assim, uma visão diferente se comparar as estratégias 
simples que geralmente refere-se aos planos da alta administração para 
alcançar os objetivos almejados pela empresa.

Este tipo de gestão usa os custos da empresa para desenvolver e 
identificar estratégias superiores que produzirão uma vantagem com-
petitiva. Sendo assim, a gestão estratégica de custos surge como uma 
alternativa de entender às demandas do sistema econômico com rela-
ção às variáveis vividas no mercado, buscando a melhoria contínua da 
competitividade.

A GEC passa a ser uma excelente opção a ser utilizada pelas em-
presas, servindo de orientadora no momento da tomada de decisão. 
Portanto sua principal finalidade é fornecer as informações de que as 
empresas necessitam para proporcionar qualidade e valor que os clien-
tes desejam. 

A gestão estratégica de custos requer uma análise aprofundada dos 
custos que vão além dos limites da empresa. Ela busca conhecer toda 
a cadeia de valor desde a aquisição da matéria prima até o consumidor 
final. As informações fornecidas pelo departamento contábil da empre-
sa normalmente são usadas para estabelecer estratégias tendo como 
foco a obtenção da vantagem competitiva, ou seja, a criação de um 
valor melhor para o cliente por um custo igual ou mais baixo que aque-
le oferecido pelos concorrentes, sendo que o valor para o cliente é a 
diferença entre o que ele recebe e o que ele espera receber, em outras 
palavras é a superação das expectativas.

Essas estratégias visam à redução dos custos e consequente aumento 
de competitividade, não apenas no ambiente interno da empresa, mas 
engloba toda cadeia de valor, desde os recursos materiais e humanos 
até o consumidor final. Por este motivo, é importante o entendimento 
de toda cadeia de valor da empresa, uma vez que, mesmo de pequeno 
porte e em uma mesma atividade econômica, as MPEs possuem es-
truturas diferentes, com a cadeia de valor minuciosamente detalhada, 
pode-se entender onde estão às oportunidades de redução de custos e 
ganhos de competitividade.

Uma empresa competitiva é aquela que sempre consegue agregar 
o máximo de valor às suas entregas aos clientes. E uma ótima forma 
de se manter a frente em relação aos concorrentes, é desenvolvendo 
uma gestão estratégica de custos, ponto fundamental para o sucesso 
do negócio.

Por Érico Schwanck Hahn

ULBRA e você
conversa com profissionais

Gestão Estratégica de Custos como diferencial 
competitivo nas empresas.
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ÁRIES - As mudanças precisam aconte-
cer, ariano, especialmente em termos de 
valores, metas e objetivos de vida. É im-
portante manter o foco no que você quer 
e não ter medo de dar um passo atrás 

se isso for necessário, antes de dar outros mais para 
frente. Uma ótima semana para cuidar mais de você e 
se comunicar.

TOURO - As mudanças estão batendo à 
sua porta, taurino, e não tem mais como 
fugir. Melhor a fazer é olhar para sua pró-
pria experiência e sabedoria e encontrar 
a melhor forma de lidar com o que está 
acontecendo em sua vida. Foco no que é 

o melhor para você e o que pode fazer para relaxar e deixar 
a vida acontecer.

GÊMEOS - Uma inquietação interna pode 
motivar uma atitude importante, geminiano. 
Talvez seja mesmo o momento de falar o que 
está sentindo, e fazer os contatos que preci-
sa fazer. cuidado com ilusões com amores do 

passado. Conversas com amigos podem ser super esclarecedo-
ras e motivadoras. Boa semana para estudos.

CÂNCER - Fique atento às pessoas no-
vas que chegam em sua vida, canceriano. 
Uma delas pode trazer boas novidades. os 
contatos profissionais podem trazer opor-
tunidades. É um momento de mais suces-
so e alegria. A semana também é de boas 

conversas com seu amor sobre intimidade e futuro. Bons 
dias para desapegar e mudar.

LEÃO -  Alguma mudança se anuncia, 
leonino, e pode acontecer, em sua vida, 
especialmente na parte profissional. Os 
dias são ótimos para estudos ou viagens, 
maravilhosos para fazer planos para o 
futuro. Conversar com pessoas queridas, 

falar de seus sentimentos, pode ser libertador. Uma amizade 
pode se transformar num amor.

VIRGEM -  A semana é ótima para os en-
contros e a relações e reuniões profissio-
nais, virginiano. Semana maravilhosa para 
organizar coisas, o coração ou a vida. Re-
solva pendencias, deixe sua rotina mais 
produtiva e cuide melhor de sua saúde. a 

semana é positiva para os assuntos de trabalho: mais foco, 
concentração e produtividade.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Foco no que você está sentindo, li-
briano. É um bom momento para estar com 
quem você gosta e conversar sobre o que se 
passa em seu coração. Dias para ser mais 
independente e fazer as coisas do seu jeito, 

mas buscando as melhores companhia sempre que possível. 
A semana pede mais diversão e prazer.

CAPRICÓRNIO - Um novo 
amor pode mexer com suas 
emoções, capricorniano, e é 
mesmo hora de abrir seu co-
ração. Assuntos familiares 
podem deixar você feliz. Uma 

semana de encontros e conversas motiva-
doras. Um bom momento para reorganizar 
suas finanças para poder investir mais em 
você e em seus melhores sonhos.

AQUÁRIO - Uma semana todinha 
para cuidar mais de você, aqua-
riano. O que você mais quer nes-
te momento de vida? O que tem 
feito para conseguir? Semana de 
conversas maravilhosas, ótimos 

contatos e comunicação. Bons dias para estudar ou 
viajar, criar, escrever e compartilhar. Dias dinâmicos 
e positivos no amor.

PEIXES - Uma semana para cuidar 
de suas emoções, pisciano. Olhe 
com mais carinho para o que você 
está sentindo. Organize melhor sua 
vida de acordo com o que mais dese-

ja nesse momento. Um período produtivo para resolver 
assuntos pessoais, o que inclui as questões familiares 
e burocráticas. E, como anda sua vida espiritual?

ESCORPIÃO -  Alguma surpresa pode mexer com 
sua vida, escorpiano, especialmente no amor e 
nas relações. Um novo amor pode surgir, alguém 
pode te surpreender. Sua relação atual também 
pode passar por uma crise e precisa ser repen-
sada. São ótimos dias nos assuntos profissionais. 

Bons contatos e oportunidades.

SAGITÁRIO - Uma semana que pede mais 
diversão e prazer, sagitariano. Dias harmo-
niosos para o amor e as relações pessoais. 
Aproveite para fazer planos para o futuro, 
ajustando os objetivos e expectativas de 
cada um. Imprevistos podem tomar conta da 

sua rotina e vale a pena repensar a forma como você tem se 
organizado na vida.

VARIEDADES

(semana entre 29/04 e 06/05)
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Dom Pedro de Alcântara é 
reconhecido em nível estadual 

por trabalho com auriculoterapia
O projeto “Percepção dos usuá-

rios  acerca do atendimento em au-
riculoterapia” ofertado pelo Núcleo 
de Apoio  à Saúde da Família (NASF) 
de Dom Pedro de Alcântara’, foi um 
dos 150  trabalhos reconhecidos em 
nível estadual em mais de 500 inscri-
tos.

Na última terça-feira (23), a se-
cretária de Saúde, Fabiana Schwan-
ck,  apresentou o trabalho durante a 

Mostra de Experiências Exitosas do 
31°  Congresso do COSEMS/RS (Con-
selho das Secretarias Municipais de 
Saúde do  Rio Grande do Sul), reali-
zada entre os dias 23 e 25 de abril, 
em Bento Gonçalves. A Mostra teve 
como objetivo principal a promoção 
de ações bem sucedidas do SUS, cria-
tivas e inovadoras, que façam a dife-
rença no atendimento e acolhimento 
da população usuária.

Obras de escolas municipais estão a 
todo vapor em Dom Pedro de Alcântara
Na manhã desta terça-feira, dia 30 de 

abril, o fiscal do Fundo Nacional de Desen-
volvimento da Educação (FNDE), Guilherme, 
esteve visitando as obras das duas escolas 
municipais que estão em execução em Dom 
Pedro de Alcântara, uma na comunidade do 
Hilário, que atenderá o ensino fundamental, 
e a Escola de Educação Infantil (EMEI), na co-
munidade da Baixada.  

De acordo com o prefeito municipal, Dir-
ceu Pinho Machado, o fiscal parabenizou o 
andamento das duas obras, tanto pela quali-
dade como pela agilidade. “Na escola do Hi-
lário ele elogiou a qualidade e o acabamento 
da edificação. Já na creche ele ressaltou a ra-
pidez da construção”, comentou o prefeito. 

Dirceu afirmou que essa agilidade se 
deve à correta prestação de contas que está 
sendo realizada pela administração munici-
pal, o que contribui para o repasse correto 

dos recursos e, consequentemente, para o 
bom andamento das obras. 

As obras estão a todo vapor e ambas 
as construções devem estar concluídas no 
início do segundo semestre deste ano. Con-
forme o setor de projetos da Prefeitura, a 
Escola Municipal do Hilário está em fase de 

revestimentos. Já a EMEI, cerca de 75% das 
paredes já foram erguidas e as estruturas 
para o telhado estão sendo feitas. 

Estas obras estão sendo custeadas com 
recursos do Fundo Nacional de Desenvolvi-
mento da Educação (FNDE) e com contrapar-
tida do município. 

Dom Pedro de Alcântara lança informativo com 
prestação de contas dos dois anos de gestão 

Nesta semana, a Prefeitura Mu-
nicipal de Dom Pedro de Alcânta-
ra lançou um informativo com a 
prestação de contas das princi-
pais ações desenvolvidas durante 
os dois primeiros anos da gestão 
2017/2020, liderada pelo prefeito 
Dirceu Pinho Machado. .

De acordo com Dirceu, esse 
informativo foi elaborado com 
o intuito de prestar contas à po-
pulação do destino dos recursos, 

oriundos do pagamento de impos-
tos. “Tudo que fizemos foi pen-
sando no bem estar da população, 
em melhorias para o município, 
tendo um cuidado especial com o 
dinheiro público”, afirmou o pre-
feito, acrescentando ainda que 
está muito contente com a gestão. 
“Estamos trabalhando com serie-
dade e pensando exclusivamente 
nos munícipes. Vamos dar conti-
nuidade no que está sendo feito 

em todos os setores. Queremos 
encerrar o mandado com um per-
centual avançado de demandas 
concluídas” garantiu ele. 

O prefeito disse ainda que os 
munícipes que tiverem alguma 
sugestão de melhorias, que com-
parecem à Prefeitura. “Estamos 
aqui para ouvir e tentar atender 
à demanda da população. O que 
não está sendo feito, com certe-
za faremos o possível para fazer”, 

completou Dirceu. 
Os mil exemplares do informa-

tivo, que abordam as ações nas 
áreas de meio ambiente, saúde, 
obras e agricultura, educação, tu-
rismo, assistência social, patrimô-
nio e esportes, estão à disposição 
na Prefeitura Municipal, no Posto 
de Saúde, serão distribuídos nas 
escolas, nos grupos de atendi-
mento e nos encontros semanais 
promovidos pelas secretarias. 

Paula BorowskyPrefeitura Municipal de Dom Pedro de Alcântara
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE
DEPARTAMENTO DE VIGILÂNCIA SANITÁRIA

A  coordenação da Divisão de Vigilância Sanitária de 
Dom Pedro de Alcântara-RS da secretária da Saúde do 
Município,torna público a seguinte DECISÃO(ÕES) FI-
NAL(IS) em processo Administartivo Sanitário registrada 
na data 08/04/2019,em cumprimento ao disposto no Art  
37 da lei federal Nº 6.437,de 20 de agosto de 1977
 Autuado: OSMAR JOSÉ LUMERTZ
 Data da Autuação: 08/04/2019
CNPJ/CPF: 05.021.923/0001-43
PROCESSO: 001/2019
LOCALIDADE: CENTRO- DOM PEDRO DE ALCÂNTA-
RA-RS
Tipificação da infração: ART 10,INC IV E XVIII DA  L.F 
6437/77, ART 350 I,III,III,IV,ART 346 I,III,IV,ART 355 Pº 
2º DO D.E 23430/74 C/C ART 36 DA  L.E 6503/72.

DECISÃO FINAL: Julgado procedente autuação.

PENALIDADE IMPOSTA: Advertência,Apreensão e inuti-
lização dos produtos aprendidos.

Caminho dos Vales e das Águas participa do 31° 
Festival Internacional de Balonismo de Torres
A Rota Turística Caminho dos Vales 

e das Águas estará participando, de 1° a 
5 de maio, do 31° Festival  Internacional 
de Balonismo de Torres.  Dentre os nove 
municípios que  integram a rota, está 
Dom Pedro de Alcântara. O município 
estará divulgando seu roteiro turístico e 
oferecendo uma breve degustação de sua 
gastronomia local durante o sábado, dia 
4 de maio.

Os demais municípios estarão di-
vulgando seus roteiros conforme o cro-
nograma abaixo: 1° de maio (quarta-
-feira)- AcquaLokos e Torres; 2 de maio 
(quinta-feira) - Três cachoeiras e Mampi-
tuba;  3 de maio (sexta-feira) - Itati e Três 
Forquilhas; 4 de maio (sábado) – Morri-
nhos do Sul e Dom Pedro de Alcântara; 
5 de maio (domingo) - Terra de Areia e 
Arroio do Sal.

A Rota Turística Caminho dos Vales e 
das Águas é formada por nove municípios 
da região Litoral Norte e Pé da Serra Gaú-
cha: Arroio do Sal, Dom Pedro de Alcân-
tara, Itati, Mampituba, Morrinhos do Sul, 
Terra de Areia, Torres, Três Cachoeiras e 
Três Forquilhas. A rota tem como objetivo 
o fomento da prática do turismo, como 
instrumento de desenvolvimento social, 
humano e econômico da região.

Campanha Nacional de Vacinação contra Gripe será dia 4 de maio
O dia D, destinado à Campanha Nacional 

de Vacinação contra a Gripe, será no dia 4 
de maio em todo o Brasil, e em Dom Pedro 
de Alcântara não será diferente. O Posto de 
Saúde estará aberto das 8h às 17h, sem fe-
char ao meio dia. Para incentivar a imuniza-
ção, a Secretaria da Saúde do município irá 
disponibilizar para a população transporte 
nas comunidades.

A rota e os horários serão informados 

durante a próxima semana. 
Podem realizar a vacina crianças de 

6 meses a menores de 6 anos de idade (5 
anos, 11 meses e 29 dias); gestantes (em 
qualquer tempo gestacional); puérperas 
(mulheres até 45 dias após o parto); pesso-
as com 60 anos ou mais; trabalhadores da 
saúde; professores; portadores de doenças 
crônicas não transmissíveis; funcionários do 
sistema prisional; policiais civis na ativa. A 

campanha prosseguirá até dia 31 maio. 
As pessoas que não realizaram a vacina 

contra a febre amarela (entre 9 meses e 59 
anos de idade) podem fazer as duas vacinas 
ao mesmo tempo, uma em cada braço, e sua 
imunização se dará em torno de 15 dias para 
gerar proteção completa ao organismo.

A partir do dia 6 de maio, o Posto de 
Saúde de Dom Pedro de Alcântara funciona-
rá das 8h às 12h e das 13h às 17h. 
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A FOLHA – Boa tarde, Jaime. Bem 
vindo à nossa Sucursal. Explique um 
pouco o que é o CONGESC.

Jaime - O CONGESC  é um órgão 
ligado à Federação dos Municípios de 
Santa Catarina - FECAM -que propor-
ciona  de debate sobre Politica Cultu-
ral. Participa também do Conselho Es-
tadual de Cultura do Estado e  articula 
política cultural  com os colegiados  
de cultura dos associações municipais 
de cultura. É o órgão que  organiza 
o Premio de Boas Praticas , uma dis-
tinção aos municípios que servem de 
modelo sobre Politica Cultural.  Ano 
passado FORMOSA DO SUL e ITAJAÍ   
foram agraciados com este prêmio e 
neste ano 33 muncipios concorrem ao 
Premio que será divulgado em maio.

 A FOLHA – Quando você Assumiu 
a Presidencia do CONGESC?

Jaime - Em novembro de 2018, 
em razão da renuncia da Presidente 
do órgão, oriunda de  Bombinhas. 

Desde então, tenho trabalhado para 
a realização do novo Forum dias 8 a 
10 de maio quando deverei entregar 
a Presidencia, à vista dos meus planos 
pessoais aqui no Passo. Ficarei, entre-
tanto, no CONGESC, como Secretário- 
Adjunto, trabalhando na promoção 
do ativismo cultural no Estado. Nes-
te próximo form estarão presentes 
várias autoridades federais e esta-
duais: o representante do Ministerio 
da Cidadania, hoje encarregada dos 
assuntos culturais do Governo.Fede-
ral, a Presidente da Fundação Catari-
nense de Cultura FCC e a Presidente 
da Comissão de Cultura e Eportes da 
Assembléia Legislativa - ALESC , en-
tre outras lidernças. A pauta serão as 
mudanças recentes nas esferas fede-
ral e estadual, particularmente novas 
estruturas administrativas. Como se 
sabe a Cultura perdeu o status de Mi-
nistério, mas , no Estado (SC) , a Fun-
dação de Cultura - FCC se fortaleceu 
com novas  verbas e  maior diálogo 

com o Governador.

A FOLHA - Qual a grande questão 
o cultural no sul catarinense?

Jaime - É a cultura açoriana, que 
nos deu origem. É nossa matriz cul-
tural e étnica. Ela marca mais de 60 
por cento da população regional. Pas-
so de Torres tem aí um importante 
papel. Levará nossa nossa tradição 
ao Nucleo de Estudos Açoariano da 
UFSC que promove, anualmente, a 
Festa de Base Açoriana – AÇOR – que 
neste ano será celebrada em Penha 
(Beto Carrero)  e o troféu AÇORIANI-
DADE, dedicado à pessoas que traba-
lham pela cutlura açoriana, tais como 
artesãos, escritores etc,num número 
de dez prêmios correspondentes às 
9 ilhas do arquipélago, mais a ilha 
de Santa Catarina. Nosso município , 
Passo de Torres, já foi contemplado 
com o TROFEU ILHA DE FAYAL, pelas 
boas prática em projetos de valoriza-
ção do folclore açoriano, na criação 

do Grupo de Dança Açoriana. Tal tro-
féu encontra-se, aliás, no Gabinete do 
Prefeito da cidade.

A FOLHA - Você tem algum proje-
to neste sentido?

Jaime - Além do GRUPO RAÍZES 
AÇORIANAS, no qual trabalho, devo 
lembrar que conseguimos aprovar a 
colocação de um monumento ao PES-
CADOR TARRAFEADOR , que é alusi-
vo a cultura açoriana. Estou também 
escrevendo um conjunto de crônicas 
sobre nossas origenss açorianas que, 
futuramente , se transformará em li-
vro.

 A FOLHA -E como anda a cultura 
aqui no Passo?

Jaime - Aqui no PASSO, sou gestor 
de cultura do Depto. de Culura da Se-
cretaria de Edcuaçãoe e Cultura. Um 

de nossos projetos, há seis, anos , é o 
artesanado em fibra taboa que repre-
senta a cidade em várias feiras de cul-
tura açoriana, apreendida da cultura 
indígena. Outros projetos são  even-
tos na Praça, como o Rock na Concha, 
O Bric mais Cultura , ambos  eventu-
ais, e a eleboração do Plano Munci-
pal de Cultura, aprovado pelo Forum 
de Cultura, Conferência de Cultura e 
Conselho Municipal de Poltica Cultu-
ral já em vias de encaminhamento ao 
Prefeito.

A FOLHA -Como você está vendo 
a cultura no PASSO?

Jaime - Está em franca evolução. 
A Biblioteca aumentou o número de 
usuários e  há grande mobilização na 
esfera privada, com muitos cursos li-
gados às várias artes. Acho que esta-
mos numa fase de crescimento. 

PASSO DE TORRES

Passado o primeiro trimestre 
de 2019 a Secretaria de Meio Am-
biente do Passo de Torres conta-
biliza a tramitação de mais de 
500 processos de licenciamento 
ambiental no período. Segundo 
levantamento feito pela secreta-
ria do município, "o 1º Trimestre 
de 2017 gerou pouco mais de 50 

processos -  já em 2018 ocorreu 
um aumento significativo com 
aproximadamente 400 processos 
e finalmente em 2019 mais de 
500 processos tramitaram".

Conforme o secretário de 
Meio Ambiente Roger Maciel. 
“Viemos em uma crescente nos 
processos de licenciamento. 

Com metodologia e gestão va-
mos nos aperfeiçoando ainda 
mais e assim a tramitação dos 
processos raramente ultrapas-
sa os 30 dias, mesmo contan-
do com poucos servidores no 
quadro” e ainda complementa 
“ Aqui todos vestem a camisa e 
trabalham unidos nos objetivos”.

Nesse contexto atualmen-
te o município passa por uma 
nova realidade com a questão 
ambiental, tendo peso e gerin-
do juntamente com os demais 
órgãos do Passo de Torres, tra-
balhando todos os dias para o 
crescimento urbano ordenado e 
sustentável.

Passo de Torres em pauta (A FOLHA/ Sucursal Passo de Torres - Endereço: Rua Manoel Pereira Maciel, 163)   (Com Paulo Timm) 

SEMMA contabiliza mais de 500 processos finalizados no 1º trimestre 
de 2019 no Passo

Jaime Batista, filho da terra,  mú-
sico historiador e ativista cultural ,  é 
uma das pessoas mais conhecidas 
em Passo de Torres. Atualmente é  

gestor de cultura do Município e pre-
sidente do CONSELHO DE GESTORES 
MUNICIPAIS DE CULTURA DE SANTA 
CATARINA – CONGESC. Abaixo, tópi-

cos de sua recente  entrevista para A 
FOLHA, quando Jaime falou sobre o 
CONGESC e sobre a cultura em Passo 
de  Torres.

Jaime Batista fala sobre questões culturais do Passo e da região

Jaime Batista em entrevista para Paulo Timm

Entrevista com JAIME LUIZ DA SILVEIRA BATISTA
Gestor de Cultura do Passo de Torres

O poeta Joaquim Moncks e o jornalista Paulo 
Timm em evento literário em Cruz Alta

A Academia de Letras, Ciências 
e Artes – A PALAVRA DO SÉCULO 
21 -, de Cruz Alta realizou seu en-
contro anual na sua cidade sede 
quando recebeu todos os seus 
membros e deu posse a novos 
membros efetivos e correspon-
dentes. O poeta Joaquim Moncks 
paraninfou seu indicado à ALPAS 
21, Paulo Timm, nosso colabora-
dor há cerca de dez anos em A 
FOLHA, representando sua posse 
uma honra não só para nosso Jor-
nal, que ganha um imortal entre 
seus colunistas, como para Torres 
e Passo de Torres, onde reside 
atualmente Paulo Timm. A pre-
sença dos dois representantes da 
nossa região foi saudada pela Pre-
sidente da ALPAS, Rozelio Sheifer 
e por diversos outros membros 

da Academia. Na ocasião o novo 
membro da Academia fez uma 
palestra de abertura ao Encontro 
sobre “Iberismo e Luzitanidade – 
Brasil e Rio Grande do Sul!, a qual 
será publicada na próxima antolo-

gia da ALPAS, em novembro pró-
ximo. Joaquim Moncks anunciou 
a realização do III Farol Literário 
de Torres, entre os dias 15 e 17 
de novembro convidando todos 
os presentes a estarem presentes. 

Paulo Timm e Joaquim Moncks, entre outros acadêmicos  no Encontro da 
ALPAS 21 – Cruz Alta  

SEGUINDO O PREFEITO 
JONAS NAS REDES

MELHORIAS PARA ROSA DO MAR - E finalizando o expediente desta 
quarta feira recebo a importante informação da aprovação total do nos-
so projeto de melhoria na Avenida Beira Mar da Praia Rosa do Mar. O re-
curso proveniente do Ministério do Turismo, articulado pelo ex Deputado 
Ronaldo Benedet, vai trazer infraestrutura e potencializar o turismo deste 
antigo balneário de nosso município. Drenagem, pavimentação em paver, 
sinalização e calçada compreenderá o projeto. Sem dúvida, a temporada 
de 2020 já terá outro visual na Rosa do Mar. Agora é aguardar os trâmites 
de licitação e repasse do recurso para dar início a mais esta grande obra do 
desenvolvimento de Passo de Torres". (...) - Jonas Souza – FB 24 abril· 

VISITA DE JOVEM CAMPEÃO - Na tarde de ontem recebi a visita do atle-
ta Campeão da Copa do Mundo de Escolinhas de futebol, Cauan Kijjilin Kin-
dlin. O evento realizado, em Buenos Aires, na Argentina, reuniu equipes de 
vários países. O passotorrense Cauan, de família tradicional de nosso muni-
cípio, sagrou- se campeão com a Escolinha de Arroio do Sal. O atleta, que já 
vem fazendo testes no Juventude de Caxias do Sul, destaca-se nos campos 
por onde passa e recebeu os nossos sinceros agradecimentos por levar o 
nome de Passo de Torres mundo afora. Na ocasião se fizeram presentes os 
pais Carlos e Paula e também o Secretário de Educação do município Cris-
tiano Nunes. É o esporte mudando vidas! Jonas Souza – 24 de abril 
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Imagens meramente ilustrativas

No calçadão de Torres

REGIÃO

Comunidades do Hilário e Porto 
Colônia tem Programa de Proteção e 

Atendimento Integral à Família 

DOM PEDRO DE ALCÂNTA-
RA – O serviço de Proteção e 
Atendimento Integral à Família 
(PAIF) de Dom Pedro de Alcân-
tara reiniciou em abril as ativi-
dades deste ano nas comunida-
des do Hilário e Porto Colônia. 
A iniciativa, que envolve cerca 
de 40 munícipes, busca o forta-
lecimento de vínculos familia-
res e comunitários, por meio de 
ações preventivas e protetivas 
que contribuam para o seu de-
senvolvimento saudável.

O primeiro encontro teve como pro-
posta o reconhecimento de emoções e 
sentimentos, bem como a busca pelo 
equilíbrio emocional em ações cotidianas, 
visando bem estar e saúde mental. “Os 
participantes interagiram em uma roda de 
conversa e na sequencia participaram de 
dinâmicas onde puderam vivenciar expe-

riências acerca da temática desenvolvida”, 
informou a chefe do Departamento de As-
sistência Social, Raquel Model. 

Os encontros são realizados uma vez 
por mês em cada comunidade. Os interes-
sados podem procurar o Departamento 
de Assistência Social ou o Centro de Re-
ferência de Assistência Social (CRAS) de 
Dom Pedro de Alcântara para mais infor-
mações. 

Secretaria de Saúde de Arroio do Sal divulga balanço com 
aquisições  e reformas realizadas desde o começo da atual gestão

ARROIO DO SAL - A atual gestão de 
Arroio do Sal divulgou, recentemen-
te, um balanço acerca das aquisições 
efetuadas pela Secretaria de Saúde do 
Município nos últimos anos, durante 
a atual gestão do prefeito Bolão - seja 
por meio de emendas parlamentares 
ou investimentos próprios 
do município. Conforme a 
municipalidade, a Secretária 
de Saúde, em 2017/2018, ad-
quiriu: - Duas Spin 0km - Uma 
micro-ônibus 0km - Uma Van 
0km - Dois Kwid 0km - Um 
Gol 0km - Uma Strada para o 
setor Vigilância Sanitária.

Além disso, houve Re-
forma no ESF do Centro; - 
Colocação de toldos no ESF 
do Centro, no Pronto Aten-
dimento 24 horas, no ESF 
Rondinha e no ESF Figueiri-
nha;- Ecografias eletivas no 
Pronto Atendimento 24hs; 
- Ampliação de cuidados na 
Saúde Mental com oficinas 
terapêuticas, PIC (Práticas 
Integrativas e Complemen-

tares) - Descentralização dos atendi-
mentos de especialidades do ESF cen-
tro para outros ESF's - Informatização 
do Pronto Atendimento 24h e ESF's 
- Ampliação na contratação de mé-
dicos especialistas e exames de alto 
custo (sendo que em 2016 foi gasto 

com isso R$ 32.000,00 e em 2018 foi 
gasto R$ 102.000,00) Aquisição por 
meio de emenda parlamentar de ma-
teriais para Pronto Atendimento 24h e 
ESF's, como: cadeiras de rodas, macas 
rígidas, ar condicionados, televisores e 
entre outros.

Arroio do Sal comemorou 31 anos de emancipação com atividades na SAAS
No dia 25 de abril,  Arroio do 

Sal comemorou seus 31 anos 
de emancipação. Stividades 
alusivas ao aniversário foram 
realizadas no dia 24, na SAAS 
(Sociedade Amigos de Arroio 
do Sal), aberta à comunidade e 
com a participação de uma tur-
ma de alunos de cada escola.

A programação contou com 
uma cerimônia com pronun-
ciamentos de autoridades e 
execução dos hinos Nacional 
e Municipal pelo regente da 

banda municipal, Israel Silva 
de Oliveira e o servidor muni-
cipal, Antonio Carlos Coitinho. 
Também houve o momento 
emancipação, onde Antonio 
Carlos Coitinho contou um 
pouco da história de Arroio do 
Sal, falando sobre como o mu-
nicípio se desenvolveu nesses 
31 anos e como a cidade era 
antes da emancipação.

Após a cerimônia, pela ma-
nhã, a turma do 6º ano da Es-
cola Santos Salvador de Mello 

apresentou um painel coletivo 
e um poema sobre o municí-
pio. À tarde, a turminha M2 da 
Escola Infantil Bem Me Quer 
apresentou a história “Aninha 
e as lavadeiras do Arroio do 
Sal” ao som da música “Lava, 
Lava, Lavadeira”. Os partici-
pantes também cantaram 
parabéns para Arroio do Sal 
e apreciaram os bolos de ani-
versário. As crianças puderam 
se divertir com os brinquedos 
infláveis.
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CEEE Arroio do Sal informa que 
ocorrerão desligamentos de rede 
em alguns bairros do município

A CEEE Arroio do Sal está realizando 
manutenções na rede elétrica do muni-
cípio. Devido a isso, alguns desligamen-
tos ocorrerão em alguns bairros, em dias 
e horários específicos. Maiores informa-
ções podem ser obtidas diretamente 
com a CEEE, através do 0800-721-2333. 
Os desligamentos ocorrerão conforme 
listado:

Rondinha – 07 de maio, das 10h às 
13h = Avenida Rondinha – do nº 6561 ao 
6991; Rua Adão Santos Cardoso – do nº 
660 ao 969; Rua Horizonte – do nº 981 
ao 994; Rua K – do nº 6657 ao 6979; 
Rua Oscar Nunes Machado – do nº 703 
ao 1003; Rua Palmares – do nº 672 ao 
1003; Rua Quaresma – do nº 703 ao 
1002; Rua Salvador – do nº 696 ao 968; 
Rua Santo André – do nº 6937 ao 7329 

Camboim – 07 de maio, das 08h às 
13h = Avenida Camboim – do nº 8 ao 
312; Avenida Interpraias Norte – do nº 
2105 ao 2366; Rua Antonio Joaquim de 
Quadros – nº 23 ao 465; Rua Iara – nº 
28 ao 263; Rua Interpraias Norte – do nº 
2259 ao 2269; Rua Jovelino Pacheco dos 
Santos – nº 42 ao 153; Rua Mampituba 
– nº 29 ao 299; Rua Pelotas – nº 55 ao 84

Centro/Quatro Lagos – 10 de maio, 
das 13h às 19h -  Avenida Assis Brasil 
– nº 5707; Avenida dos Eucaliptos – nº 
323 ao 847; Avenida Duque de Caxias 
– nº 890 ao 1862; Avenida Mauá – nº 
1128 ao 1986; Rua Alcino Pedro Rodri-
gues – nº 1889 ao 2008; Rua Araucária 
– nº 89 ao 443; Rua Carlos Barbosa – nº 
1352 ao 1546; Rua Casuarinas – nº 116 
ao 710; Rua Coqueiros – nº 116 ao 563; 
Rua das Cerejeiras – nº 131 ao 440; Rua 

das Corticeiras – nº 116 ao 453; Rua das 
Figueiras – nº 123 ao 979; Rua das No-
gueiras – nº 278 ao 503; Rua das Painei-
ras – nº 342; Rua dos Cinamomos – nº 
117 ao  775; Rua dos Ciprestes – nº 117 
ao 455; Rua dos Ipês – nº 116 ao 441; 
Rua dos Plátanos – nº 502 ao 835; Rua 
dos Umbus – nº 774 ao 859; Rua Flam-
boians – nº 117 ao 1074; Rua Jacarandá 
– nº 116 o 575; Rua Paraná – nº 1376 
ao 1987; Rua Porto Alegre – nº 920; Rua 
Torres – nº 990 ao 1829

Quatro Lagos – 13 de maio, das 08h 
às 13h - Avenida Duque de Caxias - nº 
1240 ao 1312; Avenida Mauá - nº 1128; 
Rua Coqueiros - nº 116 ao 563; Rua das 
Corticeiras - nº 284 ao 285; Rua dos Ci-
namomos - nº 117 ao 775; Rua dos Ci-
prestes - nº 117 ao 455; Rua Torres - nº 
1140 ao 1311 

 Sereia do Mar – 16 de maio, das 13h 
às 19h = Rua Ana de Vargas Pereira – nº 
4087 ao 4161; Rua Apolinário José Fer-
nandes – nº 4149; Rua Campo Grande – 
nº 3982 ao 4275; Rua Canoas – nº 4173 
ao 4276; Rua Castelo Branco – nº 355 ao 
786; Rua Ceará – nº 4025 ao 4275; Rua 
Interpraias Sul – nº 4026 ao 4251; Rua 
Manoel Alves Pereira – nº 486 ao 1135; 
Rua Marco Francilicio Cardoso – nº 3722 
ao 4263; Rua Mato Grosso – nº 4015 ao 
4276; Rua Pernambuco – nº 3805 ao 
4274; Rua Rio de Janeiro – nº 3939 ao 
4264;

Figueirinha – 23 de maio, das 13h às 
19h - Rua Beatriz Marchese – nº 1857 ao 
1875; Rua da Paz – nº 616 ao 676; Rua 
Iarandú – nº 285 ao 591; Rua Osório – nº 
1661 ao 1919; Rua Riachuelo – nº 261 
ao 628

Mês de abril é marcado pelo início das 
oficinas do PAIF e SCFV

O CRAS, durante o mês de abril, iniciou 
as oficinas do Programa de Atenção Inte-
gral à Família e do Serviço de Convivência 
e Fortalecimento de Vínculos em Arroio 
do Sal. As atividades ocorrem nos bairros 
Marambaia, Quatro Lagos, Rondinha e 
Arroio Seco. Na abertura, a coordenadora 
do CRAS Francine Nascimento fez a recep-
ção e acolhida dos integrantes e também 
apresentou a equipe técnica e de referên-
cia, que estará à frente, assim como os ob-
jetivos e metas com as atividades. 

As atividades oferecidas são oficina de 
artesanato, atividade física e música, en-
tre outras que farão parte do cronograma 
de oficinas deste ano. As inscrições se-

guem abertas e maiores informações po-
dem ser realizadas diretamente no CRAS, 

localizado na Rua Bento Gonçalves – 113, 
no Centro.

Prefeito reúne-se com a Brigada Militar para 
tratar sobre a segurança de Arroio do Sal

Na tarde de 24 de abril, o Prefeito de 
Arroio do Sal, Affonso Flávio Angst (Bo-
lão), realizou uma reunião de trabalho 
com representantes da Brigada Militar, 
juntamente com o Assessor de Segurança 
do município, Rodrigo dos Santos Silva.

Na ocasião, houve a apresentação do 
Plano de Comando do 2° BPAT (Batalhão 
de Policiamento de Áreas Turísticas - res-
ponsável pelo pa) para Arroio do Sal e fo-
ram debatidas questões de segurança do 
município.

Autoridades prestigiam 29º Rodeio Crioulo 
Nacional do CTG Rincão de Estância

ARROIO DO SAL - De 25 
a 28 de abril ocorreu o 29º 
Rodeio Crioulo Nacional, 
no CTG Rincão de Estância, 
em Arroio do Sal. Na sexta-
-feira, 26 de abril, ocorreu a 
abertura oficial do evento e 
estiveram presentes Prefei-
to, Secretários e Vereado-
res, além da patronagem do 

CTG Rincão de Estância.
O evento teve bailes, dan-

ças gauchescas, gineteadas, 
churrascos, mateadas, con-
fraternização e muito mais.
Durante os dias de rodeio, a 
Secretaria de Obras realizou 
almoços e jantas no estande 
da Prefeitura, aberto a to-
dos que desejassem presti-

giar. Os encontros culinários 
reuniram vereadores, Pre-
feito, secretários e servido-
res da Prefeitura. 

A Secretaria de Obras 
também aproveitou para 
expor o maquinário utiliza-
do diariamente para realiza-
ção dos serviços no municí-
pio.

Faça parte da Banda Municipal 
de Arroio do Sal!

As inscrições para quem quer fazer 
parte da Banda Municipal de Arroio do 
Sal vão de 02 a 09 de maio - e podem 
ser realizadas diretamente na Secreta-
ria de Educação (Rua Joaquina Vargas, 
173). As aulas iniciam no dia 13 de 
maio, na Rondinha. A Banda Municipal 
funciona de segunda a quinta-feira, das 
14h às 16:30h e cada integrante poderá 
participar dois dias da semana: de se-
gundas a quartas-feiras acontecem os 

ensaios e aulas específicas por naipes e 
nas quintas-feiras os ensaios gerais.

O transporte escolar e alimentação 
são reservados aos alunos da rede pú-
blica de ensino. Os munícipes adultos 
que desejarem participar, se respon-
sabilizam pelo deslocamento até o 
local dos ensaios e também pelo lan-
che. Maiores informações podem ser 
obtidas com a Secretaria de Educação, 
através do (51) 3687-3513.

Secretária de Planejamento visita a sede da Caixa 
Econômica Federal na Capital

ARROIO DO SAL - Na sexta-feira 
passada, 26 de abril, a Secretária de 
Planejamento Aline Valim, juntamen-
te com o arquiteto Stefan Germann, 
esteve na sede da Caixa, em Porto 
Alegre. O objetivo da visita foi uma 
atualização dos projetos da Prefeitura 
de Arroio do Sal, tendo em vista que 
agora o município será atendido pelo 
Engenheiro Civil Flávio Monticelli e 
não mais pela Arquiteta Denise Fátima 
de Marchi.

A Prefeitura de Arroio do Sal apro-
veitou a oportunidade para agradecer 

imensamente o serviço prestado por 
Denise.

Secretaria de Educação recebe kit de livros para 
ampliar o acervo da Biblioteca Pública Municipal
No dia 23 de abril, a Secretária 

da Educação de Arroio do Sal, Jo-
elma Becker, esteve na Biblioteca 
Pública do Estado e recebeu das 
mãos da Coordenadora da institui-

ção, Morgana, o kit de livros desti-
nados à Biblioteca Pública de Arroio 
do Sal.

O dia não poderia ser mais pro-
pício, já que dia 23 de abril é o Dia 

Internacional do Livro. A Secretária 
Joelma destaca que o hábito da 
leitura é fundamental no suporte 
à aprendizagem dos alunos - e de 
toda a população em geral.
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Há dois anos, o projeto da marca Vivi Steffen Hairstylist saiu do papel. 
Tomou forma e hoje a marca é constituída de:

Pessoas + amor + competência + entusiasmo =
clientes satisfeitos

Todo sucesso é fruto de um grande trabalho de equipe!
Obrigada a todos vocês nossos clientes e amigas, porque sem vocês a nossa empresa não existiria.

Venham comemorar conosco 2 ANOS da marca VIVI STEFFEN

Sorteio de Brindes - Demonstração de Produtos Mary Kay - 
Evento Beneficente (Participe doando 1kg de alimento)
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A elaboração do Plano de Recursos 
Hídricos da Bacia do Rio Mampituba 

entrou mais uma vez em debate na 
semana passada, durante assembleia 

geral do Comitê da Bacia do Rio Mam-
pituba (Mampi). A reunião aconteceu 
em Torres e, como de costume, contou 
com a participação de representantes 
do Comitê da Bacia do Rio Araranguá 
e Afluentes Catarinenses do Rio Mam-
pituba.

O Governo do Estado do RS, através 
do DRH (Departamento de Recursos Hí-
dricos), ligado à Secretaria Estadual do 
Meio Ambiente do RS, se fez presente 
na reunião com duas técnicas da pasta. 
E a notícia dada foi a de que o Plano de 
Recursos Hídricos está sendo mantido 
em sua construção, mas que a entrada 
do novo governo acabou fazendo com 
que esteja havendo uma revisão do 
projeto, principalmente na forma de 

sua apresentação. Isto provocará um 
pequeno atraso na apresentação da 
ideia do Plano pelo Comitê Mampi.

A questão da cobrança pelo uso 
da água não é a prioridade política do 
novo Governo do RS. Mas a cobrança 
continuará fazendo parte do projeto, 
como uma forma de viabilizar a im-
plantação do processo de recuperação 
e defesa da Bacia do Rio Mampituba. O 
projeto, portando, se mantém dentro 
da estrutura de governo sem receber 
maiores cortes, mas está sendo revi-
sado - como costuma acontecer após 
trocas políticas de governo, como ocor-
reu no RS (com a entrada do governo 
Eduardo Leite). 

A aceleração da viabilização da 

captação de amostras da água do Rio 
Mampituba, para que se tenha um 
diagnóstico dos impactos nas águas re-
cebidos pelas atividades do entorno da 
calha do rio, foi lembrado pelo secre-
tário do Comitê como uma das tarefas 
que deveriam ser aceleradas, já que 
elas servem para se ter um diagnósti-
co mais apurados para a definição das 
ações de recuperação e prevenção ás 
mazelas que podem poluir a bacia. 

O Comitê Mampituba irá priorizar 
as ações de treinamento dos membros 
do grupo e as ações de educação am-
biental feitas em municípios que fazem 
parte da bacia, como já está sendo re-
alizados em escolas das cidades do en-
torno das margens do rio.

MEIO AMBIENTE

Oficina sobre 'Panc' em Três Cachoeiras mostra 
nutrição diversa e funcional

Por Miriam Sperb  (Rede Ecovida)

Conversar com Irany Arteche 
muda para sempre a visão sobre o 
que deve ou não fazer parte de uma 
alimentação saudável.  Conhecedora 
de Plantas Alimentícias Não Conven-
cionais (Panc), a nutricionista con-
duziu, na quinta-feira, 25 de abril, 
a oficina Conhecer para cozinhar: o 
potencial das Panc, organizada pelo 
Centro Ecológico na casa de Zita 
Becker, em Morro Azul, Três Cacho-
eiras.

Nessa experiência, agricultoras e 

agricultores do Núcleo Litoral Solidá-
rio da Rede Ecovida, consumidoras 
e integrantes das farmacinhas ca-
seiras do Movimento de Mulheres 
Camponesas (MMC), selecionaram, 
limparam, cortaram e prepararam 
pratos com plantas ou partes de 
plantas comumente descartadas ou 
não reconhecidas como alimentos. 
Muitas crescem nas lavouras, calça-
das e jardins, onde são exterminadas 
por capinas, inclusive químicas. "São 
plantas desprezadas, negligenciadas, 
desvalorizadas, desconhecidas, mas 
são alimentícias", defende Irany.

Nos dias seguintes à oficina, as 
participantes já mostravam, via 
whatsapp, conhecimentos culinários 
para transformar picão preto, folha 
de batata-doce, trapoeiraba, casca 
de pitaya e outras Panc, em atraen-
tes pratos para o dia a dia: lasanha, 
pães, patês, refogados e um molho 
de goiaba, que substitui o molho 
de tomate.A oficina Conhecer para 
Cozinhar foi a última etapa do curso 
Quintais Comestíveis, desenvolvido 
com apoio da Rede Terra do Futuro, 
como parte da estratégia para cons-
truir modos de vida sustentáveis.   

Imagem:  Comitê Araranguá

Diversificar a alimentação pode prevenir doenças
Conforme a nutricionista, 

perto do repertório que existe 
de alimentos – cerca de 5 mil 
plantas alimentícias no Brasil -  e 
as demandas do nosso organis-

mo, a alimentação atual é muito 
limitada, excluindo assim, nu-
trientes que poderiam prevenir 
doenças. Irany aproveitou tam-
bém para desfazer alguns mitos, 

como o consumo de alimentos 
crus – que contêm muito oxa-
lato de cálcio, extremamente 
prejudicial para os rins -, o suco 
verde, pelo mesmo motivo e 

por ser feito quase sempre com 
os mesmos vegetais, e o prato 
com um alimento de cada cor. 
"Esses dias fiz um prato todo 
bege: farofa com jaracatiá, que 

é da mesma família do mamoei-
ro, batata baroa grelhada, quem 
vai dizer que isso não é nutri-
tivo, porque não tem todas as 
cores?".

Plano de Recursos Hídricos da Bacia do Mampituba é 
mantido, embora esteja sendo revisado pelo Governo do RS

Representantes do Comitê Araranguá também estiveram presentes em assembleia do Comitê gaúcho (foto)

Participação do Comitê do Rio Araranguá
De acordo com o presidente do 

Comitê da Bacia do Rio Araranguá 
(formado em Santa Catarina), em 
nota para a imprensa, a intenção do 
grupo do estado vizinho é que haja 
uma participação catarinense nas 

discussões e encaminhamentos re-
ferentes ao Plano de Recursos Hídri-
cos da Bacia do Mampituba.  A nota 
da bacia catarinense lembra que, 
embora a elaboração do estudo es-
teja a cargo do governo Rio Grande 

do Sul, a execução do lado catari-
nense será de responsabilidade do 
Comitê Araranguá e do governo de 
Santa Catarina.

O Comitê Araranguá é oficial-
mente responsável pelo processo 

e gestão dos Afluentes Catarinen-
ses do Rio Mampituba, o que já foi 
aprovado pelo Conselho de Recur-
sos Hídricos de Santa Catarina. E o 
grupo do Estado vizinho, portanto, 
faz parte das reuniões do Comitê 

do Mampituba para acompanhar 
as ações que vem sendo feitas no 
sentido de dar suporte pelo lado 
catarinense para a elaboração do 
plano de Recursos Hídricos da Bacia 
do Rio Mampituba. 
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Jovens presos por tráfico de drogas e associação ao tráfico em Torres
Na madrugada desta terça-

-feira (30 de abril), a Patrulha Tá-
tico Móvel da Brigada Militar de 
Torres (PATAMO) prendeu J.A.L. 
e K.A.F.A - além de apreender 
os menores L.R.L. e D.C.S.. To-
dos os indivíduos foram enqua-
drados por tráfico e associação 
para o tráfico de drogas.

De acordo com informações 
do 2º Batalhão de Policiamen-
to de Áreas Turísticas (BPAT), 
foram encontradas com eles 16 

buchas de cocaína, 01 balança 
de precisão, dinheiro, 01 ce-
lular Samsung e 01 Alcatel, 12 
“paraquedas”, pedaços corta-
dos de sacola plástica, 01 Rolo 
de plástico filme, 0a1 faca de 
serra, 01 tesoura, 01 recipiente 
plástico, 01 pedaço de madeira 
com resquícios de droga. Ainda 
conforme os policiais, policiais 
parte dos itens encontrados 
são tipicamente utilizados para 
preparar, embalar e armazenar 

drogas.
Diante dos fatos as partes fo-

ram encaminhadas a Delegacia 
de Polícia Civil de Torres, onde 
após especificado a participa-
ção de todos envolvidos, por 
entendimento da autoridade 
policial foi lavrado flagrante 
para os presos maiores de idade 
-  e medidas cabíveis aos adoles-
centes apreendidos.

FONTE: Rádio Maristela

Homem é assassinado com tiro na cabeça no centro de Torres

Na madrugada desta quinta-
-feira (02), dois homens foram ba-
leados e um morreu em Torres. O 
crime ocorreu na Avenida Barão do 
Rio Branco, no centro do municí-
pio, pouco depois das 3h. 

Conforme destacou o site Lito-
ral na Rede, a Brigada Militar ( BM) 
foi informada pelo telefone 190 de 
que duas pessoas haviam sido atin-
gidas por disparos de arma de fogo 

em via pública. Os policiais localiza-
ram os homens feridos ainda com 
vida. Eles foram encaminhados 
pelo SAMU para o Hospital, onde 
um deles faleceu.

Testemunhas relataram aos po-
liciais que os tiros foram disparados 
por pessoas que estavam em uma 
motocicleta e, logo depois, fugiram 
do local. O homem que morreu le-
vou um tiro na cabeça. Ele foi iden-

tificado como Reginaldo Inthurn, 
de 37 anos, natural de Santa Cata-
rina e sem passagens pela Polícia.

Segundo a BM, a outra vítima foi 
ferida com um disparo na perna. O 
homem tem vários antecedentes 
policiais. O crime é investigado pela 
Polícia Civil.

*Com informações de Litoral na 
Rede

Crime aconteceu na madrugada desta quinta (02) na Av. Barão do Rio Branco
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MORRO DO FAROL – Revitalização e drenagem

O Morro do Farol é um local de intensa visitação devido a sua beleza natural e 
perspectiva visual. Também é um observatório perfeito das baleias franca, pontos tu-
rístico e de interesse paisagístico. Mas dois inquéritos civis tramitam na Promotoria 
de Torres, um para apurar o risco decorrente de uma eventual queda de pedregulhos 
do Morro do Farol e o comprometimento da integridade física dos pedestres que 
circulam diariamente no 'Caminho da Santinha', na encosta do morro. O outro inves-
tiga os impactos da fixação de antenas de telefonia no topo do morro, sem licença 
ambiental. Se não bastasse isso, todos os imóveis no entorno ganharam matriculas e 
com isso os proprietários vêm solicitando autorização para reformas e ampliações. 

Com isso se faz urgente a criação de uma lei regulando o uso e as construções do 
entorno e a necessidade da administração municipal estudos geotécnicos e planos 
de manejo, para que adote medidas para o uso responsável e sustentável da área, 
sem risco para os turistas e moradores que frequentam o local, impactos de vizinha 
e visual. O MP poderia sugerir no TAC de Revitalização e Drenagem a ser assinado, 
a conservação e preservação do Morro do Farol, assim como os usos evitando as 
agressões ambientais.

HABITAÇÃO - Além de não cobrir o déficit crescente em habitação, como cons-
tatamos, um dos maiores problemas detectados é que parte dessas construções desti-
nadas à Faixa 1 (renda familiar bruta de 0 a 3 salários mínimos - aos quais subsídio 
pode chegar a cobrir até 90% do valor total do imóvel, sem juros) ficam sempre 
localizadas longe dos centros, dos locais de emprego e de serviços básicos à popu-
lação. Essa distância das moradias construídas às manchas urbanas é chamada de 
“salto urbano”.

Ao mesmo tempo, há o registro do subaproveitamento dos espaços internos nas 
manchas urbanas. Esses dados integram o resultado do estudo 'Morar Longe', que 
tem contribuído para a expansão das metrópoles brasileiras e não tem ocupado es-
paços internos das cidades, já providos de infraestrutura urbana. A maioria das uni-
dades foi construída fora da mancha urbana, isto provoca aumento de ocupação do 
solo além da mancha urbana por meio de salto urbano, um aumento nas unidades 
habitacionais, e provoca aumento de novos desenvolvimentos além da mancha - lo-
cais mais isolados, que precisam de quase toda a infraestrutura.

Fica o alerta que, em algumas situações, mesmo com a presença do equipamento 
público próximo à moradia, o que faltam são as vagas diante deste crescimento po-
pulacional, e a atuação de milícias e/ou grupos que exercem poder velado até para 
“autorizar” a realização das obras e manutenção desses conjuntos nas comunidades. 
Quando os condomínios também têm mais unidades, o que se observa é a tendência 
à queda de qualidade, é preciso entender quais são os agentes envolvidos. A arti-
culação é do governo federal, com a política de habitação e de crédito; o registro 
de imóveis é no nível estadual e o uso do solo é municipal, relacionado ao Plano 
Diretor e Lei de Zoneamento. À Prefeitura também cabe o cadastramento e seleção 
dos beneficiários e às empresas da construção civil (construtoras) a proposição dos 
projetos habitacionais, como também a execução da obra. Sem esquecer obviamente 
da própria população atendida.

STAN - Moradores solicitam para que seja realizado pavimentação e rede de 
drenagem pluvial em toda extensão da Rua 21 de Maio; Poda de árvore na Rua Ama-
zonas, assim como recolhimentos destas podas feitas pelos moradores; Limpeza 
geral do valão que continua sendo alvo de lançamentos de esgotos cloacal e águas 
servidas, além de todo tipo de entulho lixo domestico, é outra demanda antiga; A 
desativação da Associação de Moradores deixou a população do bairro desassistida 
na área da saúde, onde os associados tinham descontos nos momentos difíceis da 
vida - como a doença do próprio filiado ou de seus familiares.

VILA SÃO JOAO – Os Moradores do bairro estão reclamando que se encontram 
abandonados, mesmo o Prefeito e três ocupantes de cargos de confiança sendo da 
Vila. Reclamam da precariedade na iluminação publica continua em muitos pontos 
lâmpadas queimadas sem substituição há meses; As Ruas Manoel Carneiro, Rua An-
tônio Magnus e Alberto Pasqualini continuam intransitáveis, precisando de manu-
tenção com colocação de material urgente, pois com chuvas os residentes em alguns 
pontos ficam sem o direito de ir vir devido aos alagamentos e erosão ocasionado 
pelas águas pluviais.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

Hoje vamos tentar fazer aquela coisa louca de falar sobre vários 
assuntos pulando de uma coisa pra outra sem a menor noção de 
timing ou do que realmente estamos escrevendo, né? Apesar da 
aversão à TV talvez eu até seja uma pessoa mais ou menos in-
formada. Tem coisas que eu não gostaria de saber, mas sei. Tem 
coisas que eu gostaria de saber e, talvez, jamais saberei. Às vezes, 
certos conteúdos exigem uma quantidade maior de neurônios fa-
zendo sinapses pra gente conseguir compreender a coisa toda, né? 
Afinal, assim como todos vocês, sou uma alma em construção. Cada 
dia tento aprender e evoluir pelo menos um milímetro. Tem dias 
que tudo parece mais difícil, mas daí olho pra cima e lembro que Ele 
está sempre cuidando da gente. Nesses momentos é importante a 
gente dobrar a nossa fé, ser mais paciente e menos ansioso, pois o 
tempo pra cada coisa é sempre no tempo de Deus. A Reforma Ínti-
ma está aí à nossa disposição 24 horas. Vou torcer pra que a gente 
olhe pra dentro, siga em frente, leve junto aqueles que estão perto 
da alma e sinta a felicidade pelo caminho. Chega de enrolação, né? 
Bora começar falando do glifosato. Vocês chegaram a ler alguma 
coisa sobre as loucuras da Monsanto nas últimas décadas? Algumas 
pessoas processaram essa indústria porque adoeceram gravemente 
devido à ingestão de alguns alimentos industrializados que cau-
saram doenças como obesidade, diabetes, asma, Alzheimer, entre 
outras. Todo alimento industrializado passa por processos químicos 
e contém conservantes, saborizadores, corantes, resquícios de pes-
ticidas, etc. Pesquisei alguns sites na internet e cheguei à conclusão 
de que não vai adiantar a gente evitar o consumo de alimentos 
industrializados porque a água que sai da nossa torneira tem gli-
fosato e tudo o que é plantado em grande escala também, meu-
deusdocéu! Em 2015 o glifosato foi considerado uma das maiores 
causas de câncer no mundo pela Organização Mundial da Saúde. 
Essa porcaria também pode causar alterações no nosso DNA, o 
que leva a pessoa a desenvolver várias doenças... é só pesquisar... 
está tudo cientificamente comprovado. A Ministra da Agricultura 
deixou claro na semana passada que não vai retirar o glifosato da 
água. Sugestão? Abram uma poupança pra investir em toneladas 
de água mineral e produtos orgânicos regados com a mesma. Um 
dia alguém disse que no futuro a água seria como ouro. O futuro 
já chegou. Bora pra outro assunto? O MIT (Massachussets Institu-
te of Technology) desenvolveu um aparelho que lê pensamentos. 
Vamos aproveitar pra gente pensar tudo o que puder antes que 
seja tarde demais. Aparentemente esse negócio foi projetado pra 
ajudar deficientes auditivos ou quem tem afasia, mas ele também 
pode ser o começo do nosso fim. Como se já não bastassem os al-
goritmos nos ouvindo e jogando anúncios nas nossas redes sociais 
sobre qualquer coisa que a gente conversa reservadamente com as 
pessoas agora a gente vai ser controlado 24 horas por dia por um 
aparelho que lê a nossa “voz interior”, mygod! Leiam sobre essa 
invenção maluca no site da revista Superinteressante. E, por falar 
em controle, é verdade que o novo governo extinguiu os Conselhos 
Participativos? Acabou a política de participação social? Não vamos 
mais poder opinar sobre o que pensamos a respeito do que eles es-
tão fazendo ou não pra população? Manodocéu! Sem mais comen-
tários. Queria ter falado também sobre o encontro do presidente 
americano Dwight Eisenhower com Valiant Thor na Casa Branca 
em 1957, mas o texto ficou longo. Quem sabe na próxima coluna 
a gente fala sobre esse encontro intergaláctico se eu me lembrar. 
Ainda não estamos na idade de tomar ginkgo biloba, mas ando pen-
sando seriamente em começar a tomar isso pra não esquecer mais 
as coisas. Pra desopilar de toda essa loucura escutem músicas Hz 
ou Solfeggios gravados em áudio 8D. Antes de ir deixo um recado 
pros profissionais do balonismo. Queridos balonistas, venham fazer 
uma sessão terapêutica com Florais de Bach pra aliviar o stress do 
campeonato! Beijo e boa semana!

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 | CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano / 
Marselha / Egípcio
Atendimento no consultório, na natureza e on-line.
Instagram: @terapeuta.carol
Informações e agendamentos via WhatsApp: 11 965844075

Filosofando Sem Filtro

Caroline Westphalen

COLUNISTAS
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A presidente da Acisatt lem-
brou que a mesma associação re-
alizou neste ano uma campanha 
na Páscoa onde, além de enfeitar 
a cidade com decoração de Na-
tal nas ruas, coordenou também 
uma promoção de premiação aos 
consumidores que foram às lojas 
comprar durante as semanas que 
antecederam a comemoração da 
Páscoa, sem nenhum apoio públi-
co. 

Zenia também explicou que a 
estrutura para a produção de ma-
teriais para os enfeites já existe 
há anos. Conta com parceria na 
comunidade que inclui lojistas, 
apenadas do sistema prisional 
local (Presídio Feminino), dentre 
outros - estrutura esta que foi for-
matada para a realização do Natal 
dos Sonhos, editado com parce-
rias já há alguns anos na cidade. A 
ideia da nova associação é, com a 
antecedência necessária (por isto 
falar do assunto Natal no mês de 
abril), criar um ambiente para que 
as parcerias sejam maiores e que 
o Natal dos Sonhos deste ano de 
2019 seja maior e que tenha im-

pactos turísticos, inclusive.   
“Solicitamos apoio da Câma-

ra Municipal e da Prefeitura de 
Torres para realizar o Natal dos 
Sonhos. Precisamos de recursos. 
São 45 dias de exposição da cida-
de no ambiente da campanha”, 
afirmou a presidente da Acisa-
tt, Zenia Lumertz.  A empresária 
lembrou que a comunidade toda 
deveria ser incluída, chamando 
para a parceria outras associações 
empresariais, inclusive. E explicou 
que há necessidade, também, de 
envolver campanhas de conscien-
tização da população, para que se 
cuide e guarde a decoração co-
locada nas ruas. “Não podemos 
ficar distantes dos moradores da 
cidade a ponto de veículos atro-
pelarem enfeites que caem com o 
vento ao invés de guardá-los, de 
recolocá-los”, exemplificou Zenia. 

A Acisatt foi criada para tentar, 
dentre outras atividades coope-
rativas entre empresários de Tor-
res, promover o ambiente urbano 
com decoração e motivação da 
população, conforme o calendá-
rio cultural e comercial brasilei-

ro - como Natal, Páscoa, Dia das 
Mães dentre outros. E a parceria 
buscada pela participação da en-
tidade na tribuna da Câmara é a 
forma para a viabilização do pro-

jeto de forma completa, sugerin-
do sustentabilidade financeira e 

institucional que motive a todos 
da mesma forma. 

GERAL

Associação de empresários de Torres vai a Câmara 
pedir apoio para campanha de Natal 2019




Av. Beira Rio, ao lado do Supermercado 
 
Programação 
 
Sexta Feira – Dia 03 
9:00 – 16.30 – Aula grautita de piano. Prof. Kunz 
18:00 – Aula de dança cigana com o Prof. Gard 
20:00 – Grande Sarau do balonismo com a presença de vários músicos, cantores e poetas.  
 
Domingo – Dia 05 
10:30 – Conversas de cura com a Sacerdotisa Lalita. Tema : Quais são meus principais valores e como eles 
influenciam minhaa atitudes. 
 
Segunda Feira – Dia 06 
9:00 – 16.30 – Aula de piano. Gratuita. 
18.00- 19.00 – Capoeira com o educador Cabeleira 
 
Terça Feira – Dia 07 
9:00 – 16:30– Aula de piano. Gratuita. 
19.30 – 21.00 – Dança cigana. Prof. Gard 
 
Quarta feira – Dia 08 
17.30 – Canto em conto (crianças)– Profa. Quértina 
19.00 – Sessão Pipoca- Entrada franca  
 
Quinta feira – Dia 09 
18:00 – Capoeira  
19: 00- 20 -Gerações cruzadas. Um encontro de jovens com pessoas de mais idade com 
                     Vistas à troca de ideias e aconselhamento. 
 

 

Por Fausto Júnior

Participou da Tribuna Popu-
lar na última sessão da Câmara 
Municipal de Vereadores de Tor-
res, realizada na segunda feira, 
dia 29 de abril, a presidente da 

Acisatt (Associação do Comércio, 
Indústria, Serviços, Agronegó-
cio e Turismo de Torres) – Zenia 
Bauer Lumertz. Ela foi a Casa 
Legislativa apresentar formal-
mente a associação, criada no 
ano de 2018. Mas foi principal-

mente para fazer um pedido de 
apoio institucional da Câmara de 
Vereadores para que a entidade 
consiga mais recursos (humanos 
e financeiros) para realizar cam-
panha de Natal no final do ano 
em Torres.

 (Foto) Zenia quer unir toda a comunidade e pede também apoio 
público

Tentativas anteriores servem como marco do projeto

Presidente Zenia Bauer Lumertz quer que cidade inteira se mobilize para enfeitar Torres por 45 dias para moradores e Turistas
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O torrense Murilo Bauer con-
quistou o quarto lugar em sua 
categoria no IRONMAN 70.3, rea-
lizado no domingo, dia 28 de abril, 
em Florianópolis. Ele nadou 2 km 

no mar, pedalou 90 km e correu 21 
km para chegar à ótima colocação, 
representando o nome de Torres 
no circuito esportivo.

O evento movimentou a Praia 

dos ingleses. E mesmo com tem-
po fechado e chuva ao longo do 
percurso recebeu participação de 
triatletas de 15 países, entre elite 
e faixa etária. 

Triatleta torrense fica em 4º em competição de nível internacional
Ironman 70.3 movimentou a Praia dos ingleses em Florianópolis - e Murilo Bauer (foto) destacou-se na prova

O Consulado do Grêmio de 
Arroio do Sal foi contemplado 
-  através do Departamento de 
Marketing Consular do Grêmio 
Foot-Ball Porto Alegrense - com 
uma reserva destinada  a alguns 
alunos do município de Arroio do 
Sal, para a estreia do Campeona-
to Brasileiro 2019 na Arena do 
Grêmio. Esta visita faz parte do 
projeto Grêmio Aluno Nota Azul, 
o qual é dedicado aos estudantes 
que se destacaram em sua insti-
tuição de ensino, graças ao bom 
desempenho escolar, comporta-
mento e assiduidade. 

A escola escolhida foi a Aracy 
Gomes Valim, onde cinco alunos 
de 7 a 11 anos foram seleciona-
dos pelos professores de Educa-
ção Física da escola: Yriel Paulino 
Damasceno; Lorenzo Martins 
Valim; André da Silva Markzuc; 
Bruna Vargas Paniz e Rafaella De-
lay de Oliveira. Os alunos foram 
acompanhados por duas profes-
soras, as quais foram as respon-
sáveis pelos alunos (juntamente 
com o pessoal do projeto).

O jogo do Grêmio contra o 
Santos ocorreu em 28 de abril às 
11h, porém os alunos chegaram 

com antecedência para conhecer 
o auditório, Museu do Grêmio e 
entrarem no gramado da Arena, 
onde receberam o certificado de 
participação.

O Consulado do Grêmio de 
Arroio do Sal, através do seu 
Cônsul, Daniel Oliveira (Danka), 
agradece a todos pela participa-
ção e apoio. Agradece também à 
Prefeitura Municipal por ter dis-
ponibilizado um veículo pra levar 
os alunos. O Cônsul destaca que 
nas próximas ações outras esco-
las serão selecionadas para par-
ticipar.

Consulado do Grêmio de Arroio do Sal leva alunos da Escola Aracy 
para acompanharem a estreia do Campeonato Brasileiro 2019

Treinos fortes, resultados compensadores

Murilo Bauer mora em Torres. 
Iniciou seus treinos em 2013, aos 
18 anos de idade. Começou pela 
corrida, participando de algumas 
competições por diversão.  Mas 
foi no ano de 2014, com 19 anos 
de idade, que participou de uma 
prova de TRIATHLON pela primeira 
vez, num revezamento. A partir daí 

tomou gosto pelo esporte por con-
ta justamente do desafio encontra-
do em cada prova.

Ele foi incentivado pela família 
e pelos amigos a se dedicar aos 
treinos. Participou das provas do 
campeonato gaúcho, ficando sem-
pre entre os três primeiros em sua 
categoria. Em 2018 decidiu parti-

cipar do IRONMAN 70.3. Durante 
meses treinou para esta prova, que 
tem as distâncias diferenciadas. E 
acabou completando a prova em 4 
horas, 55 minutos e 22 segundos, 
ficando também em 4º lugar na ca-
tegoria 18-24. Resultado excepcio-
nal, conquistado em Florianópolis 
para somar-se a sua biografa.

No ultimo sábado, 27 de Abril de 2019, 
representantes da SAPT (Sociedade Amigos 
da Praia de Torres) participaram da 19ª Copa 
Internacional Hachiman de Karatê realizada 
na cidade de Gravataí. Os atletas voltaram 
para Torres conquistando 12 medalhas em 
17 disputas - um excelente resultado.

Os atletas que representaram a SAPT: 
Gabriel Notti, Gustavo Santos, Lucas Olivei-
ra,Alice Silva, Natalia Fernandes, Emanuelle 
de Jesus, Adriane Notti, Gabriel Silva, Aman-
da Silva e Adam Bonetti. "A SAPT parabeniza 
os karatecas pelos ótimos resultados", des-
taca a assessoria do clube

Karatê da SAPT volta de Gravataí com 12 medalhas 
da 19ª Copa Internacional Hachiman 
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Em um  final de semana eletrizante para 
as categorias de base do atletismo gaúcho, 
os atletas da Ascort (Associação dos Cor-
redores de Torres) consagrou-se como a 
3ª Melhor Equipe do Rio Grande do Sul na 
categoria sub 20. A equipe torrense se con-
solidou mais uma vez entre as melhores no 
campeonato Estadual de Atletismo - que foi 
realizado em Porto Alegre, na Sogipa  -e teve 
um nível técnico fortíssimo contando com as 
principais equipes do Estado.

 "Nosso grande destaque foi a vitória do 
revezamento 4x400m masculino, mas ao to-
dos conquistamos 16 medalhas, sendo 06 de 
Ouro, 07 de Prata e 03 de Bronze", destacou 
o Treinador da Ascort, Cláudio Freitas. Confi-
ra os resultados dos atletas Ascort

100m rasos - Masculino - Final - Medalha de 
Prata Pedro Henrique Carlos Nascimento
200m rasos - Masculino – Final p/tempo - 
Medalha de Prata Pedro Henrique Carlos 

Nascimento
400m rasos - Feminino - Final p/tempo -  Me-
dalha de Bronze Sarah Santos
800m rasos - Feminino - Final p/tempo - Me-
dalha de Prata Emily Bandeira
1500m rasos - Feminino - Final - Medalha de 
Prata Emily Bandeira
1500m rasos - Masculino - Final - Medalha de 
Prata Eduardo Bandeira 
3000m rasos - Feminino - Final - Campeã 
Estadual  Brenda Brum; Medalha de Bronze 
Rafaela Machado
3000m c/obstáculos - Feminino - Final - Cam-
peã Estadual  Brenda Brum
3000m c/obstáculos - Masculino - Final - Me-
dalha de Prata Willian de Oliveira
5000m rasos - Masculino - Final -  Campeão 
Estadual Eduardo Bandeira
5000m rasos - Feminino - Final - Campeã Es-
tadual  Rafaela Faustino Machado
10000m rasos - Masculino – Final - Campeão 
Willian de Oliveira; Medalha de Prata Gabriel 
da Silva
Revezamento 4x100m - Masculino - Final - 
Medalha de Bronze - Atletas Pedro Henrique, 
Vinicius Santos, Natã Nascimento e Henry 
dos Santos.
Revezamento 4x400m - Feminino - Final - 
Medalha de Bronze  - Atletas Emily Bandeira, 
Rafaela Machado, Sarah Santos e Rafaela De 
Leon.
Revezamento 4x400m - Masculino - Final - 
Medalha de Ouro - Atletas: Pedro Henrique, 
Natã Nascimento, Eduardo Bandeira e Henry.

Patrocínio: Torres Calçados  / CFC 
Torres RS / Construtora Monte Bello  
/  Pompeu Materiais Construções e 
Serviços  / Nossa Casa Imobiliária  / 
RMS Telecom / Laboratório Da Ro-
cha  / Over Bike  / Lavanderia Lavex 
Clean / Imobiliária Lummertz  / Klein 
Bicicletas /  COMDICA / SOSSEG 

Equipe Técnica: JB Clínica Qui-
ropraxia / Welle Fisioterapia /  Aca-
demia Kirra Capesca / Clinica Praia 
Grande  / Massoterapeuta Dirlene 
Girelli/ Proforma Fisioterapia  / Psi-
cólogo  Vitor Luiz Job dos Santos  / 

JP Soluções Tecnológicas / Nutricio-
nista Isadora Azambuja / Nutricio-
nista Diandra Valentini 

Apoios: Águia Contabilidade  / 
Papelaria Atlântica / SESC Torres 
– RS  /  Studio Fitness / Academia 
Corpus Fitness / Clezar Junior En-
genharia e Construções  / Novo Lar 
Imobiliária  / Brasília Grill  / Sinto e 
Cepento /  Protelim Piscinas Torres  
/ Co2 Grupo de Corrida  /  Grupo 
Bem Estar de Corrida /  Frederico 
Maciel / Marcio Souza / Jornal A 
FOLHA Torres

Equipe de atletismo sub 20 torrense é a terceira melhor do RS
Atletas da Ascort (foto) conquistaram 16 medalhas - sendo 6 de ouro

Atletas ficaram com o ouro no revezamento 4x400m Masculino

Dia 17 de abril foi realizada a 
primeira modalidade dos Jogos 
Escolares de Torres (JET) com o 
Xadrez - modalidade que marcou 
o começo dos JET 2019. O evento 
aconteceu no ginásio da Escola 
Zona Sul e contou com a parti-
cipação de 12 escolas do mu-

nicípio. Destaque para o maior 
número de participantes dos últi-
mos anos - jovens torrenses que 
disputaram vagas para os JERGS 
(Jogos Escolares do Rio Grande 
do Sul) nas categorias juvenil e 
infantil, além da categoria mirim. 

No Xadrez, a Escola Alcino 

Pedro Rodrigues sagrou-se cam-
peã da modalidade com quatro 
medalhas de ouro nas seis cate-
gorias disputadas, destacando 
ainda as Escolas Estaduais Gover-
nador Jorge Lacerda e José Quar-
tiero com uma medalha de ouro 
cada. 

Jogos Escolares de Torres começam com Xadrez e Tênis de Mesa

Já no dia seguinte, 18 de abril, 
foi realizada a etapa municipal 
dos Jogos Escolares de Torres 
na modalidade Tênis de Mesa. 
A competição aconteceu nas 
dependências da Escola José 
Quartiero em que 11 escolas do 
município participaram dos jo-
gos. Após a disputa das seis ca-
tegorias (mirim, infantil e juvenil, 
feminino e masculino), a escola 
José Quartiero - a anfitriã - foi a 
campeã da modalidade sendo a 

única a conseguir duas medalhas 
de ouro. Na sequência, a clas-
sificação do evento prosseguiu 
com EMF Mampituba (segun-
do lugar), EMF Santa Rita, Rede 
Sagrado -São Domingos e EMF 
Zona Sul.

Os primeiros colocados das 
escolas públicas nas categorias 
infantil e juvenil estão automati-

camente classificados para a eta-
pa de coordenadoria dos JERGS 
que ocorre no segundo semes-
tre. Os Jogos Escolares de Torres 
são realizados pela Secretaria 
Municipal de Educação através 
do coordenador de esporte esco-
lar, Professor Darlei Comin.

FONTE: Prefeitura de Torres

No Tênis de Mesa, destaque para a escola José Quartiero
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HOTEL de observação
O turismo astronômico – dedicado 
à observação de estrelas – é uma 
tendência que levou muitos hotéis a 
especializarem-se nesta matéria. 
Pensando nisso, selecionei alguns 
dos  melhores  hoté is  para  a 
observação de estrelas no mundo. 
O primeiro é o hotel Mil Estrelles 
localizado na província de Girona, 
na Espanha. O Mil Estrelles possui 
quartos em bolhas exteriores , 
sendo, por isso, o cenário ideal para 
desfrutar das estrelas.
Mill Estrelles oferece, também, 
uma sala de astronomia, onde os 
hóspedes podem assistir a uma 
a p r e s e n t a ç ã o  e m  q u e  u m 
astrônomo convidado discute a sua 
visão sobre o universo, galáxias e 
constelações. No final, é possível 
ainda utilizar um telescópio para 
observar as estrelas e os astros.
Com vistas impressionantes para o 
céu, alguns dos quartos apresentam 
lareira, terraço e telescópios. Se 
isto não for suficiente, há outras 
atividades disponíveis, como 
ciclismo, caminhadas ou ainda 
massagens.
Fonte: Magazine Trivago

diário bordoawww.facebook.com/diarioabordo/
ronidalpiaz.blogspot.com/

RoniDalpiaz

ICD

Mas bah! Um bólido cruzou o céu 

torrense e desapareceu no mar!

Todos as noites caem pelo menos dois 

meteoros sobre a Terra e eles caem em 

diferentes lugares do mundo, mas 

principalmente nas águas e em lugares 

ermos. Claro, pois se caíssem em cidades 

populosas teríamos manchetes quase todo 

dia.

Apesar de não ter sido tão noticiado, 

um destes meteoros caiu aqui bem 

pertinho e por incrível que pareça, foi 

fotografado e filmado. Está aí a foto que 

ilustra esta crônica para provar e mostrar o 

momento exato em que ele cai no mar.

Olhando a reportagem vejo outra 

singularidade. Um torrense, Gabriel 

Zaparolli, foi quem alertou para a 

ocorrência do fenômeno. Eu já conhecia 

suas fotos das noites de tormenta na 

cidade, mas não sabia que ele também 

participava da BRAMON (Brazilian 

Meteor Observation Network) uma rede 

nacional de observação de meteoros.

G a b r i e l ,  e m  s u a s  n o i t e s  d e 

monitoramento do céu, visualizou em sua 

câmera um clarão diferenciado e avisou o 

grupo BRAMON sobre o ocorrido e logo o 

registro foi encontrado nas câmeras de 

Monte Castelo-SC e Taquara-RS e nas 

imagens do Satélite GOES-16.

O meteoro que caiu no litoral gaúcho 

na madrugada (3h20min) do dia 12 de 

Abril pesava 12 kg e entrou na atmosfera a 

122,2 mil km/h, começou a perder força e 

foi extinto a 36 km de altitude, sem 

causar qualquer dano.

O grupo BRAMON, o qual Gabriel 

faz parte, trabalha de forma voluntária e 

com equipamento próprio, não pertence 

ao Estado. Segundo o responsável pelo 

grupo, professor Carlos Fernando Jung, 

"Cada pessoa adquire seu próprio 

equipamento e mantém operando 24h. O 

grupo reúne vários profissionais, que 

t r a b a l h a m  d e  f o r m a  v o l u n t á r i a 

r e g i s t r a n d o  e  a n a l i s a n d o  e s t e s 

fenômenos. As câmeras têm imagens 360 

graus. Elas captam todo o Rio Grande do 

Sul, o Uruguai, Santa Catarina, Paraná e 

parte da Argentina".

Muitas pessoas acham esquisito o 

termo ou mesmo desconhecem a palavra 

“bólido”, mas é simplesmente o nome 

dado ao meteoro quando ocorre a 

explosão. Esses meteoros possuem uma 

magnitude igual ou superior a -4 e 

parecem uma "bola", daí o nome popular 

de "bola de fogo".

Uma vez noticiado e esclarecido, 

convém então, convidar os leitores para 

que saiam de casa nas próximas geladas 

noites deste outono/inverno e olhem para 

o céu.  Quem sabe possam se deparar 

com alguns bólidos rasgando os céus do 

litoral. Não é muito difícil, é só ter 

p a c i ê n c i a  e  u m a  b o a  m á q u i n a 

fotográfica.  Boa Sorte!

Fonte: Correio do Povo, Zero Hora e site da BRAMON.

A PALAVRA É... 

O termo meteoro vem do termo grego 

meteoron que significa "fenômeno no 

céu". Em linguagem corrente é chamado 

de estrela cadente a este.

A queda de um meteoro se dá quando 

as poeiras do Sistema Solar entram na 

atmosfera terrestre deixando no céu um 

rastro luminoso na sua passagem.

Se o meteoro possui uma grande 

dimensão e atinge o solo sem ser 

vaporizado, chama-se então meteorito.

As partículas que dão origem aos 

meteoros e meteoritos chamam-se 

meteoróides. Os meteoróides são 

partículas de material que se encontra no 

interior do Sistema Solar e que são 

demasiado pequenas para serem 

chamadas de asteróides ou cometas.

O fenômeno da formação do rastro 

luminoso do meteoro ou meteorito deve-

se à fricção do meteoróide com a 

a t m o s f e r a ,  o  q u e  c r i a  u m a 

incandescência temporária no material 

que o constitui.

Esta fricção torna-se significativa a 

altitudes da ordem dos 80 a 110 km.

Num local escuro, é possível observar 

ao longo de uma noite normal a queda de 

duas ou três estrelas cadentes. Numa das 

chuvas de meteoros que ocorrem 

anualmente podem ser observadas 

cadências de queda da ordem das 

centenas por hora.

Ocasionalmente, ocorrem meteoritos 

que são mais brilhantes que qualquer 

estrela ou planeta visível no céu noturno.

Estes objetos são chamados "bolas de 

fogo" (fireballs) e dão normalmente 

origem a meteoritos.

Fonte:http://www.imo.net/fireball/

Meteoro
BOLA DE FOGO NO CÉU DE TORRES
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